
П ресс-опрос
КАК ВЫ ОТНОСИТЕСЬ  

К В О З М О Ж Н О М У  О БЪ ЕДИНЕ
НИЮ  ТЮ М Е Н С КО Й  ОБЛАСТИ?

С ТАКИМ ВОПРОСОМ 

МЫ ОБРАТИЛИСЬ К ЖИТЕЛЯМ 

НАШЕГО ГОРОДА.

Тимофей, 
оператор НГДУ:
-Я  недавно приехал и 

обстановку знаю плохо, 
но, в принципе, я -  за. По
тому что бывший наш гу
бернатор от Тюмени -  Со
бянин -  в Москве сейчас с 
Путиным и, возможно, что- 
то от этого будет лучше. 
В России богатыми явля

ются только наш край, юг и Москва, а остальная 
вся Россия бедная. У нас высокий уровень жиз
ни, но хочется всегда лучшего для нас и для на
ших детей, поэтому к объединению отношусь по
ложительно. Чем мы кучнее, тем лучше.

Татьяна, продавец:
-  Я думаю, что объединение хорошо повли

яет, потому что и Ямало-Ненецкий, и Ханты- 
Мансийский округ -  это единое целое, и они 
всегда были вместе.

Александр,
автоэлектрик:
-Для меня никакой 

разницы нет, и, думаю, 
что для города не будет, 
к  работаю на частном 
Предприятии, поэтому 
моя жизнь зависит в 
большей степени не от 
окружной власти, а от 
воли начальства, как оно 
решит, так и будет. Думаю, что и остальные жи
тели нашего региона от объединения ничего не 
получат. Вы сами видите, что творится в горо
де, и это все не просто так. В отпуск поехать не 
можем, квартплата повышается каждый квар
тал. Объединимся -  и что, разница будет ка
кая-то? Не думаю. Впрочем, хуже не будет. 
Потому что хуже просто не бывает.

Нина Васильевна, пенсионерка:
-  Я ренсионерка, живу здесь 38 лет, с 1968 

года. Мне кажется, ни лучше, ни хуже не будет. 
Пенсию нам не добавят, но и убавить -  не уба
вят. Все как есть, так и останется, поэтому мне 
без разницы, будет объединение или нет.

Нина, предприниматель:
-  Я против, так как объединение мы уже про

ходили. Раньше, когда были вместе с Тюменью, 
наши города были нищими. В Тюмени было 
все, а у нас даже рыбы не было. Я в команди
ровку ездила, там покупала и привозила сюда. 
Я знаю, каким городом была Тюмень, и какой 
дырой был Нижневартовск. Как только отдели
лись, так начал город возрождаться. Поэтому 
я против, и объединяться бы не хотела.

Галина, 
домохозяйка:
-Я  за все хорошее. 

Если жителям будет луч
ше от этого -  я за объе
динение. Если хуже, тог
да нам этого не надо, 
но, вообще-то, хотелось 
бы сначала поподроб
нее условия узнать. Ка
кие будут перспективы и 

будут ли они вообще. Поэтому ничего конк
ретного сказать не могу.

Записала Мария Титова

НА ПОРОГШ 
БОЛЬШ ИХ ПЕРЕМЕН

НАЗНАЧЕНИЕ СЕРГЕЯ СОБЯНИНА 
КАРДИНАЛЬНО МЕНЯЕТ 

РАССТАНОВКУ ПОЛИТИЧЕСКИХ СИЛ
В политических кругах Тюмени Сергею Собянину за его заслуги прочили оче

ред но е  повы ш ение уже давно . В том, что «скоро его заберут в М оскву», никто 
не сом невался. Вопрос был только в сроках. В ведомстве полномочного п р е д 
ставителя Президента в УрФ О  предполагали, что это может произойти, напри
м ер, в начале следую щ его года. Тем более, что на всех окружны х совещ аниях  
Тю менская область ставилась в прим ер: Петр Латышев не упускал возм ож но
сти похвалить Сергея Собянина за  хорош ие показатели. Д окл ады  о социаль
н о-эконом ических успехах поступали и в админист рацию Президента России. 
И все ж е н азначение Собянина главой президент ской админист рации стало 
для местной политической элиты ш оком.

Сергей Собянин возглавил Тюменскую 
область в январе 2001 года. При поддер
жке губернаторов Ханты -М ансийского и 
Я мало-Ненецкого округов -  Александра 
Ф илипенко и Юрия Неелова -  он победил 
Леонида Рокецкого. Основным тезисом в 
предвыборной кампании Собянина была 
борьба с коррупцией и «самостийность» 
автономных округов. Но летом 2003 года 
Сергей Собянин был назначен в комиссию 
по ф едеративному устройству, которую  
возглавлял глава администрации прези
дента Дм итрий Козак. Эта комиссия раз
работала поправки в Ф З «Об общих прин
ципах законодательных (представитель
ных) и исполнительных органов государ
ственной власти РФ», которые лишали 
больш инства полном очий автоном ны е 
округа, входящие в состав краев и облас
тей. Что ф актически означало объедине
ние в единый субъект.

Д окум ент был принят Государствен
ной Д ум ой  Р оссии и вступал в силу с 
1 января 2005 года.

Власти ХМАО и ЯНАО восприняли эти 
изменения неоднозначно и начали про
цесс выработки договора, по которому 
эти полномочия, с согласия Тюменской 
области, остались бы у автономий. Про
цесс был скандальным и длился 11 меся
цев. Д оговор был принят только в августе
2004 года. На его основании с 1 января
2005 года ХМАО и ЯНАО перечисляют в 
бюджет Тюменской области 100% НДПИ 
и 29,5%  налога на прибыль организаций, 
ра б о та ю щ и х  на те р р и то р и и  ХМАО и 
ЯНАО. Вся эта сумма из бюджета направ
ляется на межрегиональную  програм м у 
«Сотрудничество», по которой строитель

ство и реконструкцию  социальных объек
тов на территории трех субъектов согла
совывают на Совете трех губернаторов.

О кончательное слияние трёх субъек
тов ф едерации в соответствии с приня
тым законом  осталось на повестке дня. 
После того, как были ликвидированы две 
другие «матрёшки» -  произош ло объеди
нение П ерм ской области с К о м и -П е р 
мяцким автономным округом  и Красно
ярского  края с Хакасией -  настала и наша 
очередь. Окружная политэлита во главе 
с губернатором  Ф илиппенко по -преж не
му наотрез отказывается объединяться. 
Того, что её ставленника Собянина в 2001 
году сделали губернатором  Тюмени, им 
оказалось мало. Новый пост Сергея С о
бянина гарантирует, что именно он будет 
на сам ом  высш ем уровне ко нтрол иро 
вать объединение Тюмени и сумеет про 
вести эту акцию , м иним изировав поли
тические издержки.Удовлетворить инте
ресы всех своих старых друзей, многим 
из которых придётся, по всей вид им ос
ти, расстаться со своими тёплыми м ес
тами, ему не удастся. Но добиться того, 
чтобы население поняло и приняло ре 
форму, Собянину при его новой долж но
сти вполне по силам . Главное -  п о д о 
брать хорош его помощ ника в лице ново
го Губернатора Тюмени.

Два дня с момента объявления о том, 
что губернатор Тю менской области на
значен на должность главы администра
ции президента РФ, политическая элита 
региона  пыталась предсказать, кто же 
станет преемником господина Собянина. 
В списке  назывались различные ф ами
лии. Так, одним из фаворитов был полно
м очны й пр е д ста в и те л ь  п р е зи д е н та  в 
Уральском округе Петр Латышев. Источ
ники в Государственной думе РФ сообщ а
ли, что именно на него будет возложена 
государственная задача объединения ре
ги онов  «тю м енской матреш ки» в один 
субъект федераци и . Назначение господи - 
на Латыш ева на должность тю м енского  
губернатора выглядело понижением, но, 
при условии объединения ХМАО, ЯНАО и 
Тю м енской области в один субъект, он 
стал бы главой самого богатого региона 
России. Считалось, что господин Л аты 

шев справится с этой задачей быстрее и 
эфф ективнее, чем губернаторы автоно
мий, которых наблюдатели так же не и с 
ключали.

Среди них чаще называли губернато
ра Ханты -М ансийского округа Александ
ра Ф илипенко . Но сильные сепаратные 
настроения в отнош ении объединения 
ХМАО с Тю менской областью вызывали 
большие сомнения в реальности такого 
выбора Президента. Есть сведения, что 
губернатор ХМАО Александр Ф илипенко 
узнал о новом назначении своего проте
же во время совещ ания. По словам оче
видцев, он, не сказав  ни слова, встал, 
оделся и уехал домой.

Вице-губернатора Ямала Ф уата Сай- 
ф итдинова, который курирует идеологи
ческие вопросы, информация о кадровых 
перестановках застала в аэропорту На
дыма (в понедельник аэропорт Салехар
да не принимал рейсы  и з -за  нелетной 
погоды ). Господин С айф итдинов сразу 
же отключил мобильный телефон. Даже 
за м е сти те л ь  губ е р н а то р а  Т ю м е н ско й  
области С ергей Сарычев долго не верил 
журналистам, пытавш имся взять у него 
комментарий о новом назначении Сергея 
Собянина.

Еще в четверг утром список возм ож 
ных преемников Собянина дополнял «ва
ряг» из московских или питерских. И са
мым фантастичным выглядел вариант на
значения на должность губернатора Тю 
менской области главы ОАО «Газпром» 
Алексея Миллера. Ближе к обеду в Тюме
ни полномочный представитель п р е зи 
дента в Уральском федеральном округе 
Петр Латышев провел с депутатами Тю 
менской областной Думы консультации 
по кандидату на должность губернатора 
Тюменской области. Уже во второй поло
вине дня бизнес- и политическая элита 
обсуждала в качестве преемника канди
датуру действую щ его мэра Тюмени Вла
димира Якушева. Именно его собиралась 
выдвигать и региональная депутатская 
фракция в областном заксобрании «Еди
ная Россия». Один из ее лидеров подтвер
дил, что кандидатура господина Якушева 
одобрена на встрече с полпредом.

Д м итрий Данилевский



Г О Р О Д С К А Я  Г А З Е Т А

В продолжение темы

ЗА БРАК РАСПЛАТИТСЯ ВИНОВНЫЙ
В прошлом номере газеты «Голос Мегиона» мы 

опубликовали критические замечания по поводу не
качественной работы по благоустройству в районе 
магазинов «Антей» и «Северянка» и напечатали пись
мо жителей данного микрорайона, адресованное д е 
путатам городской Думы. Сегодня предлагаем ва
шему вниманию отклик, полученный от пресс-секре
таря Думы и новое письмо горожан. Надеемся, что 
проблема, поднятая жителями другого микрорайо
на, решится так же оперативно.

По реш ению председа
теля Думы г. М егиона Вла
д и м и р а  Б о й ко  8 ноября  
состоялось внеочередное 
заседание постоянной д е 
путатской ком иссии по го 
родскому хозяйству. Пово
дом  для е го  проведения  
стали обращения горожан, 
требую щ ие оперативного 
разбирательства. Н арод
ных и з б р а н н и ко в , ка к  и 
всех мегионцев, интересо
вало, будет ли подрядчик, 
вы полнявш ий работы  по 
благоустройству в районе 
м агазинов «Антей» и «Се
ве р ян ка » , не сти  о т в е т 
ственность за явный брак; 
предприним аю тся ли эф 
ф ективные меры по обес
печению безопасного  д о 
р о ж н о го  д в и ж е н и я  в XI 
м икрорайоне; со гл асова
ны ли с комитетом по ар 
хитектуре  и гр а д о с тр о и 
тельству действия  п р е д 
п р и н и м а те л я , ко то р ы й  
планировал построить ма
газин во дворе домов 48 и 
46 по ул. Свободы.

П ервы м  д епутаты  п о 
просили представителей 
м униципалитета п р о ко м 
м ентировать  обращ ение 
жителей XI м икрорайона, 
о б е сп о ко е н н ы х  тем , что 
дворовая территория пре
в р а ти л а с ь  в п р о е зж у ю  
часть. Понятно, что, в со 
ответствии с требования
ми пожарной безопаснос
ти, полностью  перекрыть 
въезд автомобилей в м ик
рорайон нельзя, но создать 
условия по о граничению  
скоростного режима м ож
но и нужно. С этим, кстати, 
согласился и приглаш ен
ный на заседание началь
ник м е ги о н с ко й  ГИ Б Д Д  
В иктор  З ы рянов . По е го  
словам, проблема обеспе
чения безопасного движе

ния в микрорайонах явля
ется первостепенной уже 
не первый год  (зам етим , 
что инспекцию по безопас
ности дорожного движения 
В иктор Анатольевич в о з
главляет более трех лет). 
Что же касается XI м икро
района, а именно улиц Л е 
нина и Сутормина, то еще 
летом  в ад м и н и стр а ци ю  
города им было направле
но предложение приобре
сти и установить на этой 
территории мобильные о г
раничители скорости, в на
роде называемые «лежачи
ми полицейскими». В отли
чие от стационарны х, их 
можно без вреда для д о 
рожного покрытия дем он
тировать, к прим еру, для 
того, чтобы очистить улицу 
от снега и т.п.

Д ум ается, сегодня нет 
резона задаваться вопро
сом, почемуэто предложе
ние так и осталось невы 
полненным. Не стали этого 
делать и депутаты, сп р а 
ведливо полагая, что адре
совывать свои замечания 
руководителям служб и ве
дом ств, уже оставивш им  
свои посты в муниципали
тете, бессм ы сленно. П о
этом у народны е и зб р а н 
н и ки  пр и н ял и  р е ш е н и е  
поручить адм инистрации 
совм естно  с ГИБДД под 
готовить свои предлож е
ния об упорядочении д ви 
жения в XI микрорайоне. В 
качестве первоочередного 
шага в этом направлении - 
установить четыре «лежа
чих полицейских» во дворе 
домов по улице Ленина, 14 
и Сутормина, 2. Кроме то 
го, депутаты рекомендова
ли организовать на недав
но открытой улице Перво
м а й с ко й  д в ухсто р о н н е е  
движение.

Р аботы , ко то р ы е  н ы 
неш ней осенью  велись в 
районе магазинов «Антей» 
и «С еверянка» , а кти в н о  
о б с у ж д а ю тс я  и по сей  
день. Автовладельцы вы
ражают недовольство ус 
тановленны м и б ор д ю р а 
ми. Пешеходы, напротив, 
вы сказы ваю тся  в пользу 
п р о и зо ш е д ш и х  и з м е н е 
ний, тем более, что благо
даря им огромны е лужи -  
вечная проблема М егиона 
в п е р и о д  м е ж се зо н ья  -  
наконец-то  исчезли. О д
нако и первых, и вторых 
объединяет одно: укладка 
тротуарной плитки в этом 
районе проводилась нека
чественно . С олидарны  с 
такой оценкой и депутаты, 
которых волновало, поче
му работы велись в небла
гоприятны х погодны х у с 
ловиях, и во что городской 
казне обойдутся «услуги» 
такого  недобросовестно
го подрядчика. Исполняю
щий обязанности  д и р е к 
то р а  МУ « К а п и та л ьн о е  
с тр о и те л ь с тв о »  А л е к 
сандр М ирош ниченко дал 
однозначный ответ: нека
чественная работа опла
чиваться не будет, кроме 
то го , подрядной о р га н и 
зации предстоит за свой 
счет устранить все зам е
чания.

П роведенны е  по бл а 
гоустр о й ству  работы  вы 
лились в ещ е одну п р о 
блем у -  магазин «Антей», 
пользую щ и йся  по пул яр 
н о стью  с р е д и  го р о ж а н , 
остался без гостевой сто 
янки. Недовольство авто
владельцев можно понять: 
на проезжей части маш и
ну не бросиш ь, а припар
ковать ее со стороны  ДК 
«Прометей» мешает «кир
пич». Р еш ение  в о п р о са

л еж а л о ,ка к  говорится, на 
поверхности  -  отм енить  
ограничение на парковку 
и вы дел ить те р р и то р и ю  
для организации гостевой 
стоянки.

О б р а щ е н и е  ж и те л е й  
д о м о в  46 и 48 по улице 
С вободы  такж е  не о с та 
лось без ответа. Депутаты 
согласились с их опасени
ям и о тн о си те л ь н о  то го , 
что бурная деятельность 
предпринимателя по воз
ведению нового магазина 
с о з д а с т  с е р ь е з н ы е  н е 
удобства. В связи с этим 
народные избранники ре
ком енд овал и  а д м и н и с т 
рации р а ссм отреть  в о п 
рос о целесообразности  
строи тел ьства  м а газина  
между домами 46 и 48 по 
ул. Свободы.

Комментируя итоги за 
с е д а н и я , п р е д се д а те л ь  
Думы Владимир Бойко от
метил, что обращения из
бирателей -  возможность 
получать объективную ин
ф ормацию о наболевш их 
пр о б л е м а х . П о э то м у  и 
впредь все адресованные 
депутатам вопросы будут 
оперативно  и тщ ательно 
рассматриваться, а меры, 
направленные на их реш е
ние, последуют незам ед
лительно.

Елена Усанова, 
пресс-секретарь Думы  

г. М егиона.

Письмо, которое мы публикуем  на этот раз, а д 
ресовано не только депутатам Д умы , но и испол
няю щ ему обязанности главы г. М егиона Вячесла
ву Танкееву.

Уважаемый Вячеслав Михайлович! 
Уважаемые депутаты!

Мы обращаемся к вам с просьбой объяснить, на ка
ком основании внутри нашего микрорайона строится 
платная автостоянка? Мы, жители 9-го микрорайона, 
категорически против этого и требуем вместо авто
стоянки сделать для наших детей спортивную площад
ку, где могли бы заниматься дети всех возрастов, 
от 1 года до 17 лет. Хорошую, настоящую детскую пло
щадку, а не те «игрушечные» детские городки, где уже 
пятилетним детям нечем заняться.

Детей в микрорайоне много, дворовая жизнь кипе
ла круглый год. Летом ребята играли в футбол, зимой 
катались на горке. Горка каждую зиму была хорошая, 
снег на ее строительство свозили со всех улиц. Прав
да, вывозить собранный снег работники ЖКХ «забы
вали», весной он таял, в образовавшемся озере дет
вора плавала на плотах.

Наверное, чтобы не думать о вывозе снега, и ре
шили отдать площадку под автостоянку. Но чем это- 
обернется для нас? Во-первых, детям во дворе будете 
совершенно нечем заняться, во-вторых, выхлопные 
газы, масло и бензин «отравят» и воздух, и почву. Вес
ной вся эта химия поплывет вдоль наших домов по ул. 
Кузьмина 14,12,10, ул. Свободы 8/1.

Конечно, платная автостоянка -  это доход (интерес
но, в чей карман?), а спортивная площадка -  сплош
ные затраты и проблемы: грунт надо завозить, обору
дование закупать, строительством заниматься. Но 
разве счастливые лица детей не стоят этого?

Просим рассмотреть это обращение и решить про
блему.

Зиновьева 3 . И.
Годова Н. А.

Корягина Н .С . и д р . (всего 150  подписей)

КТО НАШ ДЕПУТАТ?
Несколько недель назад мы пообещ али читателем п ред

ставить депутатов Д умы  г. М егиона по округам, указать 
время и место прием а. Представляя в этом ном ере д е п у 
татов избирательного округа № 1.

• М арат Якубович Занкиев
Прием граждан по личным вопросам ведет в день заседания 
Думы. М есто приема: ул. Нефтяников, д. 8, каб. 204,
Дума города М егиона.

• М ихаил Львович М уш ак
Прием ведет по предварительному согласованию  по адресу: 
ул. Нефтяников, 8, каб. № 204, Дума г. Мегиона.

• Александр Алексеевич Кобзев.
Принимает каждую вторую среду месяца, с 16.00. Место приема 
-  каб. № 228, ОАО «Славнефть-Мегионнефтегазгеология».

• Лю дм ила Геннадьевна Корнилова.
Ведет прием в первую пятницу месяца, с 16.00. Место 
приема: ул. Нефтяников, д. 8, каб. 204, Дума города М егиона.

• Наталья Викторовна Безуглая.
Принимает граждан по личным вопросам в каждую третью 
среду месяца, с 16.00. Место приема: кабинет № 223,
ОАО «Славнефть-Мегионнефтегазгеология».

Гласность

ЧТО СКРЫВАЮТ ОТ ОБЩЕСТВЕННОСТИ?
ПРЕДСТАВИТЕЛЯМ РОО «НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ» И ЖУРНАЛИСТАМ ГАЗЕТЫ 

«ГОЛОС МЕГИОНА» НЕ РАЗРЕШАЮТ УЧАСТВОВАТЬ В РАБОТЕ ОКРУЖНЫХ КОМИССИЙ
Последнее время представи

тели окр уж н о го  центра не о с 
тавляют М егион без внимания. 
Недавно заверш ила работу ко 
м и сси я  по ко м п л е кс н о й  п р о 
верке состояния школ I орода и 
учреждений дош кольного обра
зования.

Ж урналистам объявили, что 
выводы, сделанные комиссией, в 
целом удовлетворительны е, в 
ходе проверки выявлены лишь 
незначительные нарушения, свя
занные с ведением докум ента
ции и соблюдением нормативов.

То есть  в о б р а зовател ьной  
сф ере го р о д а  М е гиона  почти 
исключительный порядок. М ож
но было бы порадоваться этому 
обстоятельству, но... В состав 
ком иссии отказались включить

председателя РОО «Народный 
контроль», а также главного ре
дактора  газеты  «Голос М е ги о 
на». Почему? В администрации 
города нас заверили, что это от
нюдь не из-за  проблем, которые 
хочется скрыть от общ ественно
го взора. Что вы, такие пробле
мы отсутствуют! П ричина ... в от
сутствии компетенции у органов 
местной власти принимать с о 
ответствую щ ие реш ения. О ка
зы в а е тс я , нам  с п о д о б н о й  
просьбой следовало обратиться 
в Д епартам ент образования  и 
науки ХМАО.

В настоящ ий момент в го р о 
де работает новая окружная ко 
миссия, уже по проверке строи
тельного ком плекса. Мы вновь 
направил и  за п р о с , то л ько  на

этот раз всего лишь с просьбой 
разреш ить корреспонденту га 
зеты «Голос Мегиона» принять  
участие в работе окружной ко 
миссии, не претендуя на член
ство в оной. И получили очеред
ную отписку, аналогичную пре 
дыдущей.

Ч иновники  а д м и нистрац и и  
Чепайкина за наруш ение прав 
журналистов на предоставление 
информации получили иск в суд 
и проиграли его. Видимо, новые 
руководители об этом не знают. 
Найти очередной ф ормальный 
повод для отказа журналистам -  
самое простое, что только м ож
но сделать. Но зачем вообще его 
искать, если скрывать действи
тельно нечего?

О ксана Ш естакова
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От первого лица

ПРОБЛЕМЫ МЕГИОНА РЕШАЮТСЯ В МОСКВЕ
В воскресенье, 13 ноября в Д К  «Прометей» состоялась очередная встреча жителей города М егиона с 

А лексан дром  Кузьм ины м . Встреча прош ла в ф орм е коллективного интервью. А лександр  Анатольевич 
ответил на вопросы присутствующих в зале, а также на вопросы, поступившие от читателей газеты «Голос 
Мегиона» в редакцию . Предлагаем  ваш ем у вниманию  краткое излож ение состоявшейся беседы .

- Александр Анатолье
вич, когда состоятся выбо
ры мэра Мегиона? И вооб
ще, состоятся ли они?

- Выборы состоятся во 
второе воскресенье марта. 
Все разговоры о том, что мэ
ров городов будет назначать 
губернатор, - безоснователь
ны, такого в ближайшие годы 
абсолютно точно не будет. 
Мы с вами будем участвовать 
в выборах и побеждать, во 
что бы то ни стало! Если 
власть придумает еще что- 
нибудь, чтобы не позволить 
людям свободно выразить 
свою волю, будем бороться 
всеми законными методами. 
В том, что я не намерен от
ступать, вы можете быть аб
солютно уверены. Все, что 
требуется от нас в настоя
щий момент - сохранять тер
пение и здравый смысл, а 
также способность трезво 
оценивать создаваемую вла
стью иллюзию «бурного раз
вития».

- Почему Вы редко бы- 
к а е т е  в городе? Л етом  
^л ож но  было понять, - по

стоянно ш ли судебны е  
разбиратель ства, а что 
сейчас? Разве можно дер
жать руку на пульсе город
ской жизни, находясь д а 
леко от Мегиона?

- Вы прекрасно понимае
те, что заниматься в Мегио- 
не какими бы ни было реаль
ными делами до выборов 
мне не позволят. А присут
ствовать здесь в качестве 
оппозиционера-наблюдате- 
ля я считаю бессмысленным. 
Находясь в Москве, я ежед
невно связываюсь с мегион- 
цами. Информация о собы
тиях, происходящих в горо
де, ко мне поступает из раз
ных источников. Поэтому 
руку на пульсе городской 
ж изни  держ ать все -таки  
удается. Это во-первых.

f.В о-вторы х, проблемы, с 
■орыми мы здесь столкну- 
ись, своими корнями уходят 
окружной центр и в Москву. 

Решать их, находясь в Меги- 
оне, невозможно. Сейчас моя

основная задача -  лоббиро
вание интересов мегионцев 
на федеральном уровне, вы
страивание отношений с фе- 
деральными политиками, 
чтобы на предстоящих выбо
рах никто не посмел в оче
редной раз незаконно снять 
мою кандидатуру.

О выборах в Мегионе уже 
знают везде -  во всех парти
ях, в Государственной Думе, 
в Совете Федераций, в ад
министрации Президента. Я 
думаю, что люди, допустив
шие беззаконие в прошлую 
избирательную кампанию, не 
останутся безнаказанными, 
они пошли на явное наруше
ние закона в угоду своим ин
тересам. Каким именно -  бу
дем разбираться позже.

- Кому выгодно затяги
вать выборы в Мегионе - 
округу или Москве? Раз 
Москва «закрывает глаза», 
- значит ей выгодно?

- Сегодня уже очевидно, 
что за тя ги в а ть  выборы, 
препятствуя приходу к вла
сти независимого кандида
та, выгодно администрации 
округа и самому губернато
ру. М осква не закры вает 
глаза, она просто их не до 
конца открыла. Ханты-Ман
сийский округ от федераль
ного центра все-таки очень 
далеко. Вспомните, какой 
была ситуация всего  не
сколько месяцев назад, про
шлой весной. Какие были 
убаюкивающие статьи в га
зетах: все у нас хорошо, спо
койно, потихоньку решаем 
дела. В Москву шли офици
альные отчеты,что уровень 
жизни повышается, прово
дятся фестивали и празд
ники, соревнования по би
атлону и так далее. О других 
процессах -  ни слова. Пра
вовой беспредел, который 
допускается в округе, про
исходит в абсолютном ин
формационном вакууме. Но 
все меняется, в настоящий 
момент ситуация в Мегионе 
и в округе вызывает в М оск
ве о гром н ы й  интерес, 
скрыть от центра происхо

дящие события уже невоз
можно.

- В Ханты -М ансийске  
во вновь сф орм ирован
ном правительстве все 
больше ключевых постов 
отдают москвичам. В час
тности, 7 ноября замести
тел ем  Губернатора по 
вопросам образования и 
науки стала бывшая зам е
ститель министра обра
зования РФ Елена Чепур- 
ных. Как Вы д ум аете , с 
чем это связано?

- Я думаю, что в опреде
ленной мере это стало след
ствием тех процессов, о ко
торых я только что сказал. То 
есть федеральный центр 
осознал, что вообще не кон
тролирует ситуацию в окру
ге. И направляет на некото
рые посты людей из столи
цы, чтобы владеть информа
цией и влиять на принятие 
решений.

- Вы пытались как-то  
наладить отношения с гу
бернатором?

- Я несколько раз пытался 
попасть к нему на прием, но 
безрезультатно. Чем я не ус
траиваю губернатора? Поче
му власть округа, для которо
го воля народа является за
коном, пренебрегает этой во
лей? Хотелось бы, конечно, 
получить от Александра Ва
сильевича ответы на эти воп
росы. Но, увы, он не настроен 
об этом говорить.

- Анатолию Петровичу 
Чепайкину народ дважды 
выразил недоверие, а он 
... должность в округе по
лучил. Почему такое воз
можно?

- Потому, что существует 
порочная система, когда все 
«схвачено», когда «рука руку 
моет». И есть стремление со
хранить эту систему. Был Че- 
пайкин, стал Танкеев. И не 
надо строить иллюзий, что 
пришел другой человек. Че
ловек из того же окружения, 
с теми же задачами. Та же 
фигура, только в профиль.

- Александр Анатолье
вич, говорили,что к Вам

п ри езж ал и  в М оскву  
«эмиссары» и предлагали 
ком пенсировать  Ваши  
затраты  на все и зб ира
тельные кампании и еще 
каки е-то  материальны е  
блага, настаивая, чтобы 
Вы отказались от даль
нейшей борьбы. Это соот
ветствует действительно
сти?

- Да, приезжали предста
вители разных сил и струк
тур со своими предложения
ми. С кем-то я говорил, с 
кем-то не говорил. Ни одно 
из предложений, конечно, 
мною принято не было. Что 
касается материальных благ, 
то были попытки предложить 
мне значимую должность на 
федеральном уровне, я от нее 
тоже отказался.

- Есть мнение, что буду
щий мэр долж ен быть, 
скажем так, 100-процент
ным жителем  города. У 
нас, в Мегионе, очень мно
го значит местная пропис
ка. Вы намерены  здесь  
прописаться?

- Сейчас я приобретаю в 
Мегионе квартиру, пропи
шусь, как только закончится 
оформление документов. Но 
вообще, считаю, что вопрос 
прописки  соверш енно не 
принципиальный. Я и так -  
ваш! Да, сейчас живу в Мос
кве. Но сразу же, как только 
мы побеждаем , перееду 
сюда. Для меня, в отличие от 
многих людей, изменение 
места жительства не являет
ся тяжелым фактором. Самое 
главное, чтобы рядом со 
мной была моя семья, мои 
дети (недавно у Александра 
Анатольевича родился вто
рой сын -  ред.).

- Александр Анатолье
вич, Вас «под лупой» рас
сматривают уже в течение 
10 месяцев и действующая 
власть, и народ. Как вы 
себя чувствуете? Как здо
ровье и настроение?

- Хорошо себя чувствую, 
настроение отличное. Сколь
ко бы меня ни рассматрива
ли, я знаю, что упрекнуть

меня не за что. Когда впер
вые столкнулся с клеветой и 
провокациями, было очень 
тяжело. А сейчас, наверное, 
уже привык. Понимаю, что 
надо достойно держать удар 
и быть готовы м к новым 
фальсификациям разного 
рода.

- Расскажите о Вашем  
ближайш ем окруж ении, 
которое пом огает Вам в 
предвыборной гонке. У Ва
ших соратников хватит  
терпения, они не устали?

- Естественно, все устали. 
Даже избиратели устали, а 
что говорить о тех, кто непос
редственно вовлечен в пред
выборный процесс! Мы все 
люди. Нам выматывают не
рвы, уничтожают психологи
чески. Выдержать это слож
но. Но я уверен, что наша ко
манда все-таки выдержит.

- Власть предусматри
вает ответственность. Это 
то, чего так не хватает на 
м естном  уровне. Чем  
меньш е муниципальное  
образование -  тем откро
веннее произвол. В случае 
Вашего избрания Вы най
дете в себе силы добро
вольно сложить полномо

чия, если не сможете вы
полнить обещаний, данных 
избирателям?

- Я стараюсь никому ни
чего не обещ ать, говорю 
только о том, что планирую 
делать. Я иду сюда не для 
того, чтобы дорваться до 
«кормушки», уцепиться за 
нее и стараться  усидеть 
любой ценой. Мне это не 
нужно. Мною движут совер
шенно иные побуждения. Я 
хочу наладить систему эф 
фективного управления, ос
нованного на взаим одей
ствии власти и населения. 
Здоровую систему, такую, 
какой она должна быть в 
нормальном государстве. И 
в России она тоже обяза
тельно будет. Размышлять о 
том, что буду делать в слу
чае, если не справлюсь -  
неправильно.Такие мысли 
вообще нельзя допускать, 
они деструктивно работа
ют. Когда идеш ь к цели, 
надо верить в себя и отчет
ливо представлять резуль
тат, к которому стремиш ь
ся. И тогда все обязательно 
получится!

Записала Оксана 
Шестакова

В Ы Д А Ч А  КРЕД И ТО В Б У Д ЕТ  
ВО ЗО БН О ВЛ ЕН А

Выясните, пожалуйста, что про
исходит с выдачей пенсионных 
кредитов в Мегионском отделении 
Сбербанка. Пенсионерам выдава
ли кредиты в сумме до 45 тысяч руб
лей без поручителей, и это было 
очень удобно. После образования 
внушительной очереди вдруг пре
кращена выдача денег. Слышала, 
что сейчас вообще не выдают ни
какие кредиты. Хотелось бы уз 
нать, с чем это связано?

Нина Сушина,пенсионерка.

За разъяснениями мы обратились 
к заместителю управляющего Нижне
вартовским отделением №5939 Запад
но-Сибирского банка Сбербанка Рос
сии Наталье Агарковой. Именно Ната
лья Александровна сегодня курирует 
деятельность мегионского отделения 
Сбербанка России №8564. Как нам 
стало известно, в ближайшее время 
будет проведена реорганизация это
го кредитного учреждения.

- Мегионское отделение Сбербанка 
будет преобразовано в универсальный 
дополнительный офис по обслуживанию 
физических и юридических лиц. Это не 
отразится на качестве и количестве ви
дов услуг, предоставляемых клиентам, - 
пояснила Наталья Александровна. -  В 
настоящее время мы переводим кассы 
обмена валют на режим работы до 19 
часов вечера, то есть в соответствии с 
графиком работы филиалов. В целом 
процесс реорганизации никак не отра

зится на работе банка -  за исключени
ем работы сектора кредитования, о чём 
и спрашивают читатели вашей газеты. 
Спешу сообщить, что выдача кредитов 
будет возобновлена уже в начале декаб
ря. Это касается всех видов кредитова
ния, в том числе пенсионного. Сейчас 
нами прорабатывается схема, по кото
рой решение о предоставлении креди
та будет приниматься после рассмот
рения комиссией в Нижневартовске. 
Подчеркну, что это опять же никак не от
разится на наших клиентах -  отведён
ный нормативами на принятие реше
ние по каждому потенциальному заём
щику 7-дневный срок будет соблюдён. 
Пенсионеры, уже написавшие заявле
ние о предоставлении кредита и сдав
шие в банк необходимые документы, мо
гут спокойно дожидаться своей очере
ди. Никаких дополнительных справок с 
них не требуется. Работающим гражда
нам, претендующим на получение кре
дитов, требуется обновить справку о за
работной плате -  она действительна 
лишь в течение 15 дней.

Хочу выразить уверенность, что кли
енты нашего банка с пониманием отне
сутся к переменам и связанным с ними 
задержкам в предоставлении услуг по 
некоторым направлениям. Главная 
цель, которую мы преследуем в своей 
работе -  создание максимально ком
фортных условий для наших клиентов 
и представление наиболее конкурент
ных на финансовом рынке банковских 
продуктов и услуг Сбербанка России.

Спрашивали? Отвечаем!
ЧТО Б У  Д ЕТ  С Д О П О Л Н И ТЕЛ Ь Н Ы М И  П ЕН СИ ЯМ И  

И ГУБ ЕР Н А ТО Р С К И М И  Н А Д Б А В К А М И ?
Уважаемая редакция! Недавно узнала, что так 

как я получаю дополнительную пенсию из него
сударственного пенсионного фонда, то на «гу
бернаторскую» надбавку уже претендовать не 
смогу. Так ли это?

Зинаида Зиновьева, 
пенсионерка.

С негосударственной пенсии, которую я по
лучаю уже 12 лет, с нынешнего года начали 
удерживать подоходный налог. Почему? Кто это 
придумал?

Д.И. Коршунов, пенсионер.

Все сложности, с которыми сегодня сталкива
ются неработающие пенсионеры по дополнитель
ному пенсионному обеспечению, связаны с изме
нениями в федеральном и региональном законо
дательстве.

С нового года российские законодатели обло
жили подоходным налогом любые доплаты к пен
сии. Органы местного самоуправления теперь не 
смогут оказывать населению социальную поддерж
ку -  эти функции будут закреплены за округом.

Такая ситуация не могла не вызвать беспокой
ства администраций и представительных орга
нов в муниципалитетах ХМАО. Окружное прави
тельство взяло во внимание ходатайства местных 
властей и приняло решение об индексации до
полнительного пенсионного обеспечения на сум
му подоходного налога, оставляя реальный раз
мер выплаты нетронутым.

Кроме основной пенсии неработающий пенси
онер раньше мог иметь еще несколько дополни
тельных источников получения денежных средств, 
в том числе из различного рода корпоративных пен
сионных фондов. На предпоследнем заседании ок

ружной Думы рассматривался вопрос о внесении 
поправок в закон о дополнительном пенсионном обес
печении. При этом окружной закон предусматривал 
получение только одного вида дополнительного 
обеспечения пенсии. После жарких дебатов закон с 
таким «ограничением» в окончательном виде при
нят не был. Депутаты предложили правительству 
найти возможность возместить материальные по
тери при уплате налогов. А кроме того -  рассмот
реть вопрос о правовом закреплении возможности 
гражданам получать дополнительное пенсионное 
обеспечение из разных источников. Правительству 
округа было предложено произвести необходимые 
расчеты и 28 октября, на очередном заседании Думы 
ХМАО, депутаты вернулись к его обсуждению.

В результате оба вопроса по пенсиям были реше
ны положительно -  то есть в пользу пенсионеров.

На этом же заседании депутаты провели оче
редную (третью с начала года) корректировку бюд
жета-2005, Естественно, в сторону увеличения.Все
го утвердили «новые» расходы на сумму свыше 13 
млрд. руб. Полтора миллиарда из этих денег и пой
дёт на «финансирование пожизненных выплат по 
дополнительному пенсионному обеспечению от
дельных категорий граждан».

Положительно решен и еще один вопрос, также 
связанный с пенсионным обеспечением:пенсионе
рам вернули право получать пенсию из всех возмож
ных источников. Такое заявление сделал на заседа
нии Думы заместитель председателя правительства 
Югры Кирилл Морозов. А главный финансист округа 
Вера Дюдина подкрепила эти слова финансовыми 
расчетами. При цене вопроса в 3,5 млрд рублей - 2,3 
млрд уже изысканы.

Семён Нужное
(при подготовке использованы материалы  

_____________  газеты  «Новости Югры»)
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К сведению

«НОВОРУССКИМ» ОРДЕНОМ  М О Ж Е Т К А Ж Д Ы Й ,
КТО  ГОТОВ ЗА ЭТО ЗАПЛАТИТЬ?

«28 октября 2 0 0 5  года Ю рий Ш ульев, генеральный директор открытого акционер
ного общества «Славнефть-Мегионнефтегаз» номинирован на получение м еж дународ

ной награды «Меценат столетия». Вручение награды «Меценат столетия» - это д о ка за 
тельство того, что наряду с успеш ной производственной деятельностью ОАО «СН-М НГ» 

активно участвует в реш ении социальных проблем города, округа и всей страны»...
(«Награда за добры е дела», газета «Мегионнефтегаз-Вести» № 40 от 3 .1 1 .0 5 .)

Вот это новость! На её фоне блек
нут сообщения о росте курса долла
ра и падении цен на нефть, о беспо
рядках во Франции и выборах в 
Мосгордуму. Оказывается, в Мегио- 
не живёт весьма достойный «покро
витель наук и искусств» (именно так 
толкуют словари слово «меценат»). 
Да не какой-нибудь, а один из изве
стнейших не только в России, но и 
за её пределами. Ведь решение о 
номинировании Юрия Шульева на 
награждение Орденом «Меценат» 
принял Отборочный Комитет Меж
дународного Благотворительного 
Фонда (именно так -  всё с большой 
буквы! -  прим, авт.) «Меценаты сто
летия». А награждение орденом 
предполагает занесение имени 
Юрия Викторовича в «Золотую кни
гу наций»! Попутно, вместе с шефом, 
Грамотой Мецената (также «золо
той») награждён и коллектив «Слав
нефть-Мегионнефтегаза» «за актив
ную работу в реализации экономи
ческих, экологических и социальных 
программ города и региона».

С присуждением высоких наград 
принято поздравлять, желая новых 
успехов на том поприще, за дости
жения на котором награда присуж
дена. И мы рады адресовать свои 
поздравления всем нефтяникам, 
имевшим отношение к принятию 
решений о реализации тех или 
иных общественно полезных проек
тов и программ. Тем, кто действи
тельно вносит вклад в возрождение 
меценатства (с маленькой буквы -  
ведь подлинные меценаты не «вы
пячивают» своих заслуг).

Но, чествуя благотворителей, мы 
хотели бы раскрыть публике несколь
ко важных моментов. Думаем, будет 
справедливо подробно разъяснить 
читателям, что представляет собой 
присуждённая господину Шульеву на
града, кто и как мог номинировать 
его на получение ордена.

ЯРМАРКА ТЩЕСЛАВИЯ
Вы слышали что-нибудь раньше 

об ордене «Меценат»? Или, к при
меру, о Золотом Почетном знаке 
«Общественное признание»? В го
сударственный геральдический ре
гистр РФ эти награды не внесены. 
Но этими или другими наградами 
с претенциозными названиями мо
гут похвастать многие руководите
ли российских предприятий, главы 
администраций городов и регио
нов. А порой лауреатами «за вклад», 
«возрождение», «верность» и про
чие заслуги оказываются вовсе ни
кому не известные люди.

Существует несметное число 
«фондов», «союзов» и «объедине
ний», присуждающих негосудар
ственные награды. Геральдическая 
комиссия к «самодельным» орденам 
относится снисходительно: «лишь 
бы не походили на государственные 
до степени смешения».

«Обратная сторона» медалей и 
орденов с громкими названиями на 
поверку порой выглядит не очень 
красиво. В последнее время во впол
не респектабельных и уважаемых 
СМИ -  таких, например, как журна
лы «Русский Ньюсуик» и «Forbes» - 
появились материалы, раскрываю
щие «кухню» «номинирования» на 
эти награды. Оказывается, по всей 
стране идёт самая настоящая тор
говля орденами и медалями.

«Голос Мегиона» уже приводил 
пример такой торговли, показав «за-

vV- *
кулисье»  

истории с присуж
дением ордена Петра Ве

ликого «За трудовую доблесть» (см. 
статью «У нас героем становится 
любой» в №8). Его был удостоен 
бывший мэр города Анатолий Че- 
пайкин. Вот цитата из июньского 
номера газеты:

«Оказывается, награды с громки
ми названиями вручает «Междуна
родный клуб менеджеров имени 
Петра Великого». Позвонив в при
емную клуба по телефону (095) 436- 
0377, мы убедились, что в клуб мо
жет вступить любой обладатель тол
стого кошелька. Офис-менеджер 
Любовь Корявченкова любезно про
информировала, что вступительный 
взнос членов клуба эквивалентен 5 
тысячам долларов США и выслала 
по факсу устав и бланк заявления. 
Мы поинтересовались, можно ли, 
став членом клуба, получить орден?

Ответ заслуживает того, чтобы 
быть процитированным полностью: 
«Да, это возможно. Это очень воз
можно. У нас есть много знаков от
личия: «За трудовую доблесть», «Луч
шему управленцу» и ряд других на
град, которые вы можете, если хо
тите, ПРИОБРЕСТИ. Это не пробле
ма». Как выяснилось, орден «Меце
нат» «реализуется» (за редким ис
ключением) примерно по тому же 
принципу, что и «Пётр Великий». А 
также -  ещё с десяток орденов и ме
далей с громкими названиями. Ни
чего удивительного: такой бизнес.

«ПИСЬМА СЧАСТЬЯ»
Как же это происходит? Есть три 

устоявшихся пути, приводящих к по
лучению награды гражданином X. 
Впрочем, разница между ними не
велика и, по сути, сводится к лич
ностям инициатора награждения и 
плательщика.

Путь первый. Фонды и прочие уч
редители выбирают своих номинан
тов из рейтингов динамично расту
щих компаний или просто наводят 
справки в органах госуправления -  
«кто с показателями и при деньгах?». 
Важным аргументом в пользу выбо
ра кандидата является наличие у него 
каких-либо проблем, требующих уси
лий по «корректировке имиджа» (на
пример, под потенциальным кавале
ром «зашаталось кресло» или, имея 
высочайший антирейтинг, он вдруг 
решил идти на выборы). В один пре
красный день руководитель такой 
фирмы получает уведомление о при
суждении ему награды. Но -  внима
ние! - расходы на изготовление «ор
дена» и организацию церемонии его 
вручения счастливчик должен взять 
на себя! Иногда запрашиваемые сум
мы скромно называют «организаци
онным сбором».

Клерки из Благотворительного 
Фонда «Меценаты Столетия», извес
тившие Шульева о «номинировании» 
на орден «Меценат», по свидетель
ству журнала «Forbes», поступают 
именно так. Причём деньги требуют 
с персоны, номинируемой на орден, 
а грамоту для коллектива предприя
тия высылают бесплатно. Этакая 
«затравка» для «разводки» - другие 
параллели здесь на ум не приходят. 
То есть, согласится номинант опла
тить организационный сбор -  полу
чит орден и запись в «Книге наций». 
Не согласится -  «извиняйте, у нас же
лающие «записаться» в меценаты без 
вас найдутся».

Правда, на волне обличения рес
пектабельных торгашей «обществен
ным» признанием находятся бизнес

мены, отказывающиеся от наград. И 
с каждым годом их становится всё 
больше. К примеру, как сообщает 
«Forbes», - «Евгений Щедрин, ген
директор завода «Северная чернь» 
из Великого Устюга, в начале года 
получил из Международного Благо
творительного Фонда «Меценаты 
столетия» (того самого - прим, авт.) 
письмо: коллектив завода награж
ден «Золотой грамотой мецената» 
(бесплатно), а сам Щедрин номини
рован на награждение орденом 
«Меценат». «Грамоту я положил в му
зей,-вспоминает Щедрин. - А 150 
000 рублей, которые с меня запро
сили за орден в качестве организа
ционного сбора, мне было жалко». 
Владелицу московской швейной 
компании «Grizzly» Ольгу Березанс
кую Международный форум «Миро
вой опыт и экономика России» осе
нью этого года известил о награж
дении орденом «Лидер российской 
экономики» (294 000 рублей). Ольга, 
впрочем, от платной награды отка
залась». Конец цитаты.

КОГО ХОЧЕШЬ 
НАГРАЖДАЙ!

Во втором случае не «награда ищет 
героя», а герой -  награду. Желаю
щий «принять на грудь» красивый 
орден сам может обратиться к его 
учредителям и заплатить. Если его 
анкета не вызовет у партнёров опа
сений по поводу подрыва собствен
ной репутации - орден дадут. Боль
шинство фондов, начав в 90-е годы с 
1-2 видов наград, сегодня предла
гают медали и ордена на любой вкус 
и кошелёк. Тот же Фонд «Меценаты 
Столетия» имеет в своём «арсенале» 
пять видов орденов: «Золотая звез
да мецената» с бриллиантами, ор
ден с бриллиантами «Звезда меце
ната», орден «Меценат» - «рубиновый 
крест», орден «Меценат» - «золотой 
крест» и орден «Меценат» - «сереб
ряный крест». Мы попытались выяс
нить размеры «материального взно
са» (так в положении о наградах фон
да называется оплата, взимаемая с 
номинантов -  прим, авт.) по каждому 
ордену. Но пока -  на момент подпи
сания номера в печать - нам не уда
лось получить информацию по дан
ному вопросу.

А вот авторы орденов «За самоот
верженный труд на благо Отечества» 
и «За возрождение России» подхо
дят к ценообразованию гибко. Как 
говорит президент фонда «Возрож
дение Отечества» Анатолий Безуглов, 
сумма «зависит от возможностей ка
валера ордена». «Вполне приемле
мой» считается сумма в $50 000, но

можно опуститься и до $30 000». 
(«Forbes», ноябрь 2005г.).

Кстати, в качестве иллюстрации к 
материалу «Награда за добрые дела» 
в газете «Мегионнефтегаз-вести? 
изображён как раз самый дорогой 
орден из серии «Меценатов» - «Зо
лотая звезда», щедро инкрустиро
ванная бриллиантами. В числе её об
ладателей на официальном сайте 
Фонда «Меценаты столетия» значит
ся только «город Герой Москва» (вру
чили награду мэру Москвы Юрию 
Лужкову). Серебряной «Звезды ме
цената» с бриллиантами удостоены 
виднейшие благотворители совре
менности Президент Республики 
Таджикистан Эмомали Рахмонов и 
Генеральный Секретарь Трудовой 
Партии Кореи Ким Чен Ир. Что-то не 
верится, что Шульев пробьётся в та
кую компанию. Скорее всего, ему да
дут один из крестов, а звезду помес
тили в газете просто из соображе
ния произвести впечатление на чи
тателей.

И, наконец, третий вариант при
суждения негосударственных на
град - после оплаты номинирова
ния и вручения «третьим лицом». То 
есть орден для гражданина X мо
жет купить тот, у кого есть на это 
деньги. И есть какие-либо мотивы, 
чтобы того осчастливить. Мотивы 
могут быть разными, и о них можно 
лишь строить предположения.

«ЗНАК ПОЧЕМА»
Вот такая получается арифмети

ка пополам с психологией. Не слу
чайно кто-то метко назвал негосу
дарственные ордена и медали «Зна
ками почёма»..

Интересно, что до 1917 года ор
деноносцы делали взнос в Капитул 
(государственную канцелярию, ве
давшую наградами) именно на бла
готворительные цели - содержание 
приютов, института благородных де
виц и так далее. Современные же 
общественные организации созда
ли массу собственных «Капитулов», 
а полученные деньги берут на свои 
нужды. И всё это под видом заслу
женного общественного воздаяния 
за меценатство, успехи в бизнесе, 
талантливые управленческие реше
ния, заботу о молодёжи и так далее.

Но, как говорится, бог судья изоб
ретателям такого «бизнеса». Об этич
ности их похода к оценке обществен
ных заслуг того или иного граждани
на каждый волен составить собствен
ное мнение. Не лишним будет оце
нить с точки зрения этики и поведе
ние самих «номинантов». Порой их 
выдвижение в качестве соискателей

той или иной премии или награды 
выглядит, мягко говоря, нелогично. 
Не такой ли случай мы имеем с на
шим героем -  Юрием Викторовичем 
Шульевым?

С кого взял пример наш «генерал» 
- можно догадаться. В списке кава
леров «Золотого креста «Меценат» 
значится Игорь Бобровский, Гене
ральный директор ООО «Мегионское 
производственное предприятие «Ав
тонефть». (Возможно, он и ходатай
ствовал о номинировании Шульева?). 
Тем же орденом летом награждён и 
наш город -  по ходатайству мегион- 
ск'ой администрации за подписью А. 
Чепайкина. Тут логика хоть и стран
новата, но понятна -  в лице господи
на Чепайкина орден получил как бы 
каждый житель Мегиона, на чьи на
логи оказывается социальная по
мощь. Правда, считать выплаты из 
бюджета меценатством можно с 
большой натяжкой. А вот чем можно 
обосновать вручение «Мецената» ген
директору «Мегионнефтегаза»?

Мы не будем касаться содержа
тельной стороны вопроса -  где, ког
да и сколько, а главное -  из каких 
соображений - пожертвовал г-н Шу
льев денег на благотворительность. 
Достаточно оценить ситуацию с 
формальной точки зрения. Юрия 
Викторовича собираются «вписать 
в историю», удостоив его звания 
«Меценат» с внесением в так назы
ваемую «Золотую книгу наций». Но 
разве на «широкое участие ОАО «СН- 
МНГ» в социальных программах» 
были потрачены личные средства 
гендиректора предприятия? Шуль
ев -  наёмный менеджер, находя
щийся на службе у собственников 
«Славнефти». А с какой стати назы
вать меценатом человека, тратяще
го на благотворительность не при
надлежащие ему деньги?

Представьте себе картину: за 
передачу в дар государству худо
жественного собрания купца Петра 
Щукина (1905 год) орденом Станис! 
лава (государственным -  прим, 
авт.) и генеральским чином награж
дают не самого Петра Ивановича, а 
управляющего одной из его ману
фактур. Или приказчикам, нанятым 
Павлом Третьяковым, вручают на
граду за то, что их хозяин сделал 
общественным достоянием свою 
коллекцию живописи. Так что, если 
уж и называть кого-то в России «ме
ценатом столетия», то -  Михаила 
Фридмана или Романа Абрамови
ча (опуская аспект моральной «при
годности» того или иного субъек
та). Эти хоть «гуляют на свои».

Светлана Лисицина
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Ходатайства о награждении наградами Фонда ВОЗБУЖДАЮТСЯ в коллективах предприятий, учрежде
ний, организаций частной, государственной, муниципальной и иных форм собственности либо органами 
местного самоуправления. Ходатаями могут выступать физические лица, награжденные орденами Фонда.

Представления о награждении пишутся в произвольном виде с указанием биографических данных 
представляемого и его заслуг.

Из ПОЛОЖЕНИЯ О НАГРАДАХ Международного благотворительного фонда «Меценаты столетия»



Г О Р О Д С К А Я  Г А З Е Т А

социологический
ДОПРОСРебята, бью щ иеся над реш ен ием  задачи  ШШ ^ И Р

«как не допустить прихода в М егион независим ого  ™  “
мэра», подкидывают нам  всё новые темы для публикаций на 
тему «чёрных» PR -технологий. На прош лой неделе силам и студенчес
кой м ол одёж и в М егионе провели очередной социологический опрос. Образец анкеты, случайно забытой одной  
из девуш ек, оказался у нас в редакц ии . Самый беглый взгляд на сие творение политтехнологов говорит о том, что 
опросник -  типичный образец инструментария так назы ваемы х «активных» или «трансформирующих» (изменяю щ их  
убеж дения отвечающего) исследований. Замечательный предмет для изучения тем, кто любит запугивать народ «зом- 
бированием» и прочим и уж асам и! Н ам не известно, кто был заказчиком  исследования, интервьюеры назы вали какую - 
то питерскую ф ирм у с труднопроизносимым названием . Вспомнить его «социологи» не смогли.

Политбеспросвет

Такие опросы чаще называют 
«серой» технологией, поскольку глав
ная её цель -  манипулировать со
знанием избирателя -  красиво за
вуалирована действительно иссле
довательскими вопросами. Но при 
«умелом» применении она легко 
становятся «черной». Все дело в 
подборке вопросов, которые могут 
иметь под собой какое-либо осно
вание или не иметь ничего общего 
с реальностью. Например, вопрос
0 том, как вы относитесь к тому, что 
зять Иванова привлекался к уголов
ной ответственности.

Тут важны не ответы, а важна ин
формация, заключающаяся в воп
росе. А) -  да, Б) -  нет, В) -  затруд
няюсь ответить. Если опрашиваю
щих будет 1 человек в расчете на 
1000 человек населения, то через 
неделю весь город будет знать, что 
у Иванова зять уголовнйк. С помо
щью этих формирующих опросов по 
всей стране избрали уже сотни мэ
ров (так как особенно они эффек
тивны в малых городах, где разви
ты неформальные коммуникации) и 
тысячи депутатов.

Знаменитая фрекен Бок из «Кар
лсона» как-то в порыве гнева зая
вила, что на все вопросы надо от
вечать «да» или «нет». На что Карл
сон задал ей вопрос: «Перестали 
ли Вы уже пить шампанское по ут
рам?» Такой вопрос заставляет за
думаться над его содержанием, в 
отличие от обычных вопросов, ко
торые используют социологи: «Как 
Вы считаете, победит ли Путин в
1 -м туре?» Совершенно безобид
ный вопрос. Он на самом деле и н - . 
формирует респондента о том, что

Путин близок к победе в 1 -м туре, 
он может победить, в отличие от 
других, у кого нет таких шансов. 
Можно и грубее: «Как Вы считаете, 
что легче: критиковать или реаль
но делать хоть что-то в сложных ус
ловиях?», или еще грубее: «Как Вы 
считаете, то, что кандидат Иванов 
связан с известной криминальной 
группировкой,сильно подрывает 
его шансы на выборах?».

В нашем случае авторы анкеты, 
конечно, не решились на подобную 
наглость -  народ в Мегионе уже до
статочно искушён в различных при
ёмах агитации, и с ним надо быть 
осторожным. Направляющие созна
ние избирателя в нужное русло 
вопросы составлены довольно изоб
ретательно.

К примеру, вопрос № 10 в опрос
нике звучит следующим образом: 
«Если бы нужно было выбирать 
между Кузьминым, председателем 
совета директоров ОАО «Югра-Ин- 
вест» и Танкеевым, исполняющим 
обязанности мэра г. Мегион, за кого 
бы из них Вы проголосвали?». Под
текст: Кузьмин -  бизнесмен, Танке- 
ев -  действующий руководитель. То 
есть избирателя хотят подвести к 
совсем другому выбору -  не между 
персоналиями, а между образами 
(или по-м одном у- имиджами).

На вопрос «Кто больше всего 
влияет на развитие Мегиона?» ин
тервьюируемым предложили все
го 2 варианта ответа: 1 (нефтяники 
и 2)губернатор Филипенко. То сеть 
попутно у электората пытаются от
сечь саму мысль, что кто-то кроме 
менеджмента «Мегионнефтегаза» и 
главы региона может оказывать

влияние на развитие ситуации в 
городе. Обошли вниманием не толь
ко критиков нынешней власти, но и 
саму власть! Можно сделать вывод, 
что, по мнению авторов анкеты, ни 
мэр, ни Дума города воздейство
вать на жизнь мегионцев не в со
стоянии! Именно такой посыл «по
путно» внушают избирателям.

Похожая картина с вопросом о 
том, кто больше всего заинтересо
ван в развитии Мегиона. Варианты 
ответов: строители, нефтяники, ма
лый и средний бизнес. Остальные, 
стало быть, незаинтересованы.

Совершенно нелогично на пер
вый взгляд выглядят и варианты 
ответов на вопрос «Знаете ли вы, что 
в Мегионе работает общественная 
организация  «Народный ко н т
роль»?». На первое место поставлен 
ответ «Не знаю», на второе -  «Что- 
то слышал, но ничего сказать не 
могу». Для сведущих оставлена 
лишь третья строчка. Разумеется, 
ответы «перевернули» не случайно, 
равно как и сделали отрицательны
ми два из трёх вариантов ответов.

Но самое «интересное» в творе
нии социологов -  даже не содер
жание этих вопросов, а метод про
ведения самого исследования. Ан
кетирование проводилось п^тём 
поквартирного обхода - «от двери к 
двери». Формально исследование 
-  анонимное, фамилию и имя у 
людей никто не спрашивал. На са
мом деле в самом конце анкеты сто
ит обязательная для заполнения 
самим интервьюером строка, где он 
должен указать адрес, по которому 
проводился опрос. Не надо большо
го ума, чтобы понять, что такой оп

рос -  вовсе не анонимный. Выяс
нить по адресу фамилии ответствен
ных квартиросъёмщиков - не со- 
ставляетникакоготруда. Такчто, ува
жаемый читатель, если вам посча
стливилось общаться с интервью
ерами, можете не сомневаться -  
ваше мнение зафиксировано в стро
ке с вашей фамилией. Кому и за
чем это надо -  делайте выводы.

Опрос, проведённый в городе, 
далеко не первый и, разумеется, не 
последний. Свои исследования 
проводит в городе и региональная 
общественная организация ХМАО 
«Народный контроль». Поэтому мы 
решили обратиться за коммента
рием по этому поводу к Председа
телю генсовета РОО «НК» Олегу 
Шадскому.

- Исследования общественного 
мнения, будучи инструментом в ру
ках ответственных политиков, ока
зывают им неоценимую помощь в 
формировании и корректировке их 
программ, - сказал О. Шадский. - 
Они дают почувствовать реальные 
умонастроения, оценить нужды и за
боты избирателей. Но опрос опро
су -  рознь. Если анкета содержит 
«наводящие» вопросы и варианты 
ответов -  это должно насторожить. 
Скорее всего, главная цель такого 
опроса -  внедрение в сознание из
бирателей неких установок, своего 
рода «социальное программирова

ние». И, конечно, в реалиях нашего 
дня недопустимо нарушение ано
нимности. Все мы знаем, как в Ме
гионе умеют наказывать несоглас
ных с «генеральной линией» руко
водства. Не буду уточнять, кого 
именно я имею в виду, говоря о ка
рательных мерах -  думаю, жителям 
города и так всё понятно.

«Народный контроль»также про
водит необходимые для успешной 
работы организации социсследо- 
вания. Как раз на днях мы планиру
ем проведение очередного опроса. 
Но никаких поквартирных обходов 
устраивать не собираемся -  все 
анкеты будут полностью анонимны
ми. Количество вопросов в них так
же не велико -  наполнять опросник 
балластом, за которым «прячутся» 
2-3 ключевых вопроса манипулятив- 
ного характера, мы не собираемся. 
Равно как и скрывать себя в каче
стве заказчика исследования. Для 
его проведения будут привлечены 
люди из соседнего Нижневартовс
ка -  не знакомые с теми, с кем при
дётся общаться, и не имеющие от
ношения к политической и социаль
но-экономической ситуации в Ме
гионе. Просим жителей города с 
пониманием отнестись к работе на
ших помощников и честно ответить 
на предложенные вопросы.

Подготовил Иван Снегирёв

I Право на недоверие

Н А  В Ы Б О Р А Х  Р А З Р Е Ш И Л И  С В О Б О Д Н О  А ГИ ТИ РО В А ТЬ  «П Р О ТИ В  ВСЕХ»
С енсационное д л я  политической системы реш ение огласил в понедельник Конституционный суд. С 10 часов 2 5  минут 14 ноября 2 0 0 5  года (время оглашения  

постановления КС ) и вплоть д о  принятия Госдумой соответствующего закона лю бой гражданин наш ей страны может из своих собственных средств ф инансиро
вать ведение агитации против всех кандидатов. КС  признал не соответствующими Конституции нормы законов «Об основных гарантиях избирательных прав» и 
«О выборах депутатов Госдумы», согласно которым разреш ены  только те агитационные материалы, которые оплачены из избирательных фондов кандидатов 
и партий. Суд счел, что это представляет собой «чрезмерное, не обусловленное конституционно значим ы м и целями ограничение свободы слова».

«Если федеральный законодатель... при
знал возможность голосования на выборах 
посредством заполнения графы «против 
всех» в избирательном бюллетене, он обязан 
осуществить и правовое регулирование про
ведения соответствующей предвыборной 
агитации», - говорится в решении Конститу
ционного суда. И теперь Госдуме предстоит 
предусмотреть в законах гарантии прав кан
дидата «против всех» на агитацию. «Впредь 
до решения законодателя по этому вопросу 
напрямую действует Конституция Российс
кой Федерации», - заявил журналистам пос
ле оглашения решения председательствую
щий судья Владимир Ярославцев.

В Думе постановлением КС были обеску
ражены. Представитель Госдумы в КС Елена 
Мизулина заявила, что призыв к голосова
нию против всех «дискредитирует выборы как 
демократический институт». В том, что КС от
кажет кандидату «против всех» в финансиро
вании, были уверены большинство экспер
тов. Тем более что «протестное голосование» 
является своего рода постсоветским эксклю
зивом, практически не применяемым в мире.

Депутаты, впрочем, намерены принять по
правки в кратчайшие сроки. По словам главы 
думского комитета по конституционному за
конодательству и госстроительству Владими
ра Плигина, после того как поступит в пись
менном виде постановление КС, парламента
рии будут смотреть, «как это может быть ре
ально осуществлено».

Пока же суды и правоприменительные 
органы должны непосредственно применять 
Конституцию России и руководствоваться

данным постановлением, чтобы не допустить 
несоразмерного ограничения права граждан 
на агитацию против всех кандидатов за счет 
собственных средств.

Смысл и значение этого решения в кон
тексте сегодняшнего дня лучше всего поня
тен в свете истории развития состязатель
ных выборов в нашей стране.

Графа «против всех» появилась в избира
тельных бюллетенях на заре демократии. Мо
лодая демократия, впрочем, быстро стала 
страдать от болезней роста: грязных изби
рательных технологий, манипуляций, подта
совок. Результаты выборов далеко не всегда 
можно было считать результатами народно
го волеизъявления, с одной стороны, ас  дру
гой - они нередко преподносили неприятные 
сюрпризы властям предержащим. В стрем
лении исправить и тот, и другой «недоста
ток» власть пошла по пути предельной (мно
гие считают - абсурдной) регламентации 
методов ведения избирательных кампаний. 
Жертвой этого чуть было не пал кандидат 
«против всех». Дело, дошедшее до Конститу
ционного суда, заключалось в том, что граж
данин, агитировавший против всех, был на
казан за несоблюдение правил, применимых 
к живым, а не виртуальным кандидатам.

Справедливость восторжествовала, канди
дат «против всех» восстановлен в правах. Мы 
говорим об этом без иронии, ибо считаем, 
что в нынешних условиях право граждан голо
совать против всех полезно нашей молодой 
демократии как минимум по двум причинам. 
Первая - можно и нужно быть недовольными 
тем, как у нас проходят выборы, но нельзя ра

зочаровываться и проникаться цинизмом по 
отношению к этому центральному институту на
родовластия. Возможность и агитировать, и 
голосовать против всех - это демократичес
кая форма волеизъявления, когда предложен
ный выбор не удовлетворяет граждан. Это и 
своего рода упражнение в демократии. Это 
дополнительный стимул для того, чтобы при
ходить на участки, проявлять свою гражданс
кую позицию, да и вообще привыкать к выбо
рам как демократическому институту.

Вторая - это мощный сигнал обратной свя
зи. Число людей, голосующих против всех на 
выборах того или иного уровня, - яркий ин
дикатор благополучия или неблагополучия на 
соответствующей территории.

Кандидат «против всех» только за последнее 
время неоднократно побеждал на региональ
ных выборах. По выборам в Госдуму это, преж
де всего, касается одномандатных округов в 
Санкт-Петербурге и Ульяновске. Кроме того, к 
примеру, он побеждал и на выборах депутатов 
Заксобрания Краснодарского края, и на выбо
рах в Алтайский краевой совет народных депу
татов, и на выборах мэра Нижнего Новгорода. 
А на недавних муниципальных выборах, кото
рые прошли в Волгоградской области 9 октяб
ря , в одном из городских поселений против всех 
проголосовали 65% избирателей. До этого 
«чемпионом» протестного голосования считал
ся наш Мегион, где во втором туре, после сня
тия с выборов Александра Кузьмина, «против 
всех» проголосовало 59,4% пришедших на из
бирательные участки.

В целом решение Конституционного суда 
можно считать очередной победой демокра

тии. Но в то же время -  очередным свиде
тельством несовершенства нашего избира
тельного законодател ьства. Ведь графа « про - 
тив всех» весьма коварна. В случае, если этот 
кандидат-невидимка выходит на первое ме
сто, выборы объявляются недействительны
ми. Разрешением агитации «мимо» избира
тельных фондов для частных лиц могут вос
пользоваться партии, для которых в опреде
лённой ситуации протестное голосование 
электората окажется выгодным. В истории 
Мегиона уже есть такой пример. В сентябре 
местные «единороссы», добившись отказа от 
участия в выборах всех кандидатов и оставив 
Кузьмина в одиночестве, открыто призывали 
голосовать «против всех». Теперь, случись 
такая ситуация, им не надо арендовать зал в 
Прометее, чтобы озвучить свои призывы. 
Достаточно будет нанять одного - двух «неза
висимых» граждан, которые «на свои кров
ные» денежки будут вести соответствующую 
агитацию. С плакатами, листовками, аудио
роликами -  с чем угодно, что «соразмерно» 
пропаганде того, кто станет мишенью такой 
кампании.

Так или иначе, решение КС будет иметь 
весьма ограниченное применение. Ведь со
гласно принятым этим летом поправкам на 
региональных и местных выборах строка «про
тив всех кандидатов/против всех списков кан
дидатов» применяется пожеланию региона. 
Например, в Москве «виртуальный кандидат» 
был снят с предвыборной гонки.

Семён Нужное 
(по материалам центральных СМИ)
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ЗА М И Л Ы Х  П АП !
13 НОЯБРЯ ВО М Н О Г И Х  СТРАНАХ М И Р А  

П РА ЗД Н О В А Л И  ДЕНЬ ОТЦА
Российский ноябрь не обде

лен праздникам и. Выходным  
днем мы отметили недавно уч
реж д ённы й Д ень наро д но го  
единства, на понедельник при
шёлся теперь уже не «красный» 
день календаря - годовщина Ок
тябрьской революции. Адальше 
чередой идут, к сожалению, не 
очень пока заметные семейные 
праздники. Сначала день отца - 
второе воскресенье ноября, з а 
тем 20 ноября - учрежденный по 
рекомендации Генеральной Ас
самблеи ООН Всемирный день 
ребенка и, наконец, четвёртое 
воскресенье ноября - День м а
тери . Так что текущ и й м есяц  
вполне можно было бы назвать 
месяцем семейного очага. Но из 
трёх упомянутых праздников са
мый известный в России -  День 
матери, получивший официаль
ную «прописку» в кал ен д ар е  
праздничных и памятных дат. 
День отца отмечают далеко не 
везде, что, на наш взгляд, совер
шенно неправильно. Ведь хоро
ший отец принимает не мень
шее участие в воспитании детей, 
чем мать. А в некоторых семьях 
папы берут на себя функции обо
их половин «традиционной» ячей
ки общества, когда растят своих 
детей в одиночку. Есть такие - и в 
Мегионе. Накануне дня отца наш 
корреспондент побывали в гос
тях у одного из многодетных пап.

Поехав в общежитие СУ-920, я 
знал о семье Николая Андреевича 
Шистерова не многое. Знал, что у 
него четверо детей. В Мегион Шис- 
теровы приехали из Екатеринбурга 
вконце90-х, после того как Николай 
развёлся с супругой. Старшая, Еле
на, после школы закончила училище 
и вышла замуж. Живёт сейчас с му
жем. В декабре их дочке исполнит
ся два года. Вторая дочь, шестнад
цатилетняя Татьяна, учится в вечер
ней школе в Нижневартовске. Она 
вместе с братьями Андреем (1986 
года рождения) и Алексеем (1990- 
го года) живёт с отцом. Младший 
сын постигает науки в школе №5, 
старший -  скоро закончит «вечер
ку» и уже подыскивает работу. Все 
четверо размещаются на крохотной 
жилплощади -  в маленькой комнате 
общежития СУ-920. Отец работает 
токарем в ремонтно-механической 
мастерской управления. Этим мои 
знания о многодетной и «неполной» 
семье практически ограничивались.

Честно говоря, мне больше все
го хотелось получить ответы на два 
вопроса. Как можно жить вчетвером 
(а раньше -  впятером!) в одной ма
ленькой комнате общаги-«деревяш- 
ки», и как можно прокормить-одеть- 
обуть детей Шистерова-старшего 
на зарплату токаря?

Оказалось - можно.
Обстановка в комнате на 2 кой- 

ко-места заставила вспомнить да
лёкие студенческие годы -  учёбу в 
институте на «большухе». Общежи
тие, в котором я жил, располагалось, 
правда, в кирпичной пятиэтажке, а 
не в деревянном доме в два этажа. 
А в остальном -  очень похоже. Та же 
«коридорная» система с одним ду
шем и туалетом на весь этаж. Об
щая кухня, на которой по вечерам -  
в период активного приготовления 
пищи - вечно не хватает места на 
электроплите. В ком нате-только 
самое необходимое. Небольшой хо

лодильник, телевизор, музыкальный 
центр, шкаф, стол и кровати.

Воттолько в студентческой обща
ге в двухместную комнату никто боль
ше двух человек не поселит. И по
добные условия для них -  времен
ные. У Шистеровых-тот случай, ког
да подтвердилась пословица...

НЕТ НИЧЕГО БОЛЕЕ 
ПОСТОЯННОГО, ЧЕМ 

ВРЕМЕННОЕ
В 1999-м году, когда Николай 

Андреевич уехал в Мегион и сумел 
устроиться на работу, дети -  все как 
один -  уверенно заявили, что хотят 
жить с отцом .Опричинах твёрдого 
желания не расставаться с папой и 
об их маме - Наталье Вячеславовне
- я писать не буду. Достаточно упо
мянуть, что сейчас семье Шистеро- 
вых даже не известно её местона
хождение. Дети не получают от неё 
никаких вестей -  ни писем, ни от
крыток и телеграмм к праздникам 
или дням рождения.

Тогда, в начале 99-го, были на
дежды на то, что вопрос с жильём в 
скором времени как-то разрешит
ся. Бывшее начальство СУ-920 обе
щало помочь. Обещания так и оста
лись словами. Очень скоро стало 
ясно, что «прелести» коммунально
го быта -  это надолго, если не на
всегда. Помощь пришла от соседей
-  специалистов центра социальной 
помощи семье и детям, который 
располагался тогда в посёлке СУ- 
920, буквально рядом с общежити
ем. На протяжении нескольких лет 
Шистеровым предоставляли путё
вки в отделение социальной реаби
литации (в народе -  приют), где 
дети и подростки могут находиться 
круглосуточно. Одна беда -  путёвки 
эти даются максимум на полгода, а 
потом надо делать перерыв. И всё 
же помощь социальных работников 
и педагогов стала большим подспо
рьем в воспитании Андрея, Татья
ны и Алексея. К тому же пребыва
ние в приюте существенно эконо
мило семейный бюджет -  дети не 
только получали полноценное пита
ние, психологическую и медико-со
циальную помощь, но и смогли не
сколько раз съездить по путёвкам 
на отдых. Вот только детям свой
ственно взрослеть, а «клиентура» 
ЦСПСД имеет верхнюю возрастную 
«планку» в 18 лет.

На самом деле, не будь приюта, 
в котором помощь оказывается лю
бому ребёнку или подростку, попав
шему в трудную жизненную ситуа
цию, независимо от места прожи
вания и прописки, дети Николая Ан
дреевича не получили бы и того, что 
смогли получить. Для других учреж
дений социальной защиты они всё 
это время как бы не существовали 
вообще. Причина -  отсутствие ре
гистрации. В общежитии их не про
писывали - со всеми вытекающими 
отсюда последствиями. Прежде 
всего, ребята не могли получить пас
порта. Три года назад отцу пришлось 
придумать хитроумную схему. Он 
увёз Андрея и Татьяну ктётке в Свер
дловскую область. Там они пропи
сались и получили удостоверения 
личности. Затем -  выписались и сно
ва уехали в Мегион. С младшим 
Алексеем такой номер уже не про
шёл. В прошлом году в паспортно- 
визовой службе сказали, что несовер
шеннолетний ребёнок должен быть

прописан по месту жительства роди
телей, причём якобы даже необходи
мо согласие бывшей супруги Николая 
Андреевича на то, чтобы Алексея про
писали у отца. Так что младший Шис- 
теров остался без «корочек».

Но паспорт паспортом,а пресло
вутая прописка, точнее - её отсут

ствие, лишает человека массы воз
можностей.

Во-первых -  полиса обязатель
ного медицинского страхования, а 
значит - права получать бесплатную 
медицинскую помощь. В связи с от
сутствием полиса, к примеру, ны
нешним летом Алексею не удалось 
поехать в детский лагерь «Бухта Ла
зурная», что под Новосибирском. 
Слава Богу, что со здоровьем у ре
бят нет больших проблем. Иначе -  
трудно представить, как бы им при
шлось выходить из положения.

Во-вторых, отсутствие прописки 
не позволяет Николаю Шистерову 
получать ежемесячное пособие на 
детей до достижения ими 18-тилет. 
Такое пособие, согласно федераль
ному законодательству, получают 
родители в тех семьях, где душевой 
доход не превышает прожиточного 
минимума, установленного на тер
ритории. Размер пособия невелик 
-  сейчас это 340 рублей на одного 
ребёнка в месяц. Но представляе
те, сколько денег не получили Шис- 
теровы за пять с лишним лет про
живания на Севере?!

Наконец, в-третьих, «нелегальное» 
положение превращает многодетную 
семью, которой является семья Ши- 
стеровых по закону, в обычную. Нет 
прописки -  нет льгот, которых, соглас
но окружному закону «О помощи се
мье, материнству и детству» (заметь
те -  об отцовстве речи не идёт! -  
прим.авт.), довольно много. Э то -и  
30% скидка при оплате коммуналь
ных услуг, и бесплатное питание в 
школе, льготный проезд на транспор
те итак далее. Кроме того, многодет
ным семьям нередко по решению го
родской Думы производятся разо
вые денежные выплаты, а органы со
циальной защиты могут выделять 
нуждающимся адресную социальную 
помощь в размере до 5 тысяч рублей 
в течение года.

Ничем этим Ш истеровы  не 
пользовались и не пользуются. 
Старшая дочь Лена до сих пор не 
получила пособия на рождение ре
бёнка, хотя и прописалась после 
свадьбы на жилплощади родителей 
мужа. Андрею тоже недавно разре
шили оформить временную регис
трацию в общежитии сроком на 1 
год. Произошло это после того, как 
его оштрафовали на полторы тыся
чи рублей за «нарушение паспорт

ного режима». Замученному «про
писным» вопросом Ш истерову- 
старшему тогда пришлось сходить 
«на ковёр» к директору предприя
тия Александру Губареву. Тот - даже 
дал денег на уплату штрафа...

С ВЕРОЙ В БУДУЩЕЕ
Трудно представить себе, доро

гой читатель, как бы вёл себя каж
дый из нас, окажись он в положении 
Николая Шистерова. На «большой 
земле» у него не осталось достойно
го жилья -  в последние годы семья 
жила в общежитии шинного завода 
в Екатеринбурге. Родственники Ни
колая Андреевича -  в Узбекистане, 
и сами еле сводят концы с концами. 
Но, не смотря ни на что, Шистеров 
не унывает. «Дети для меня -  всё. 
Это моя главная забота и моя гор
дость, - говорит он. Они же и мои 
главные помощники. У нас всегда и 
мальчишки, и девочки умели всё -  и 
приготовить, и постирать, старшие 
всегда помогали младшим». За чаш
кой крепкого чая с особым теплом и 
признательностью за заботу Нико
лай Андреевич рассказывает, как 
однажды его выхаживало молодое 
поколение -  после того, как папа вы
вихнул на работе ногу. Оптимизм 
всегда жизнерадостного и улыбчи
вого мужчины подкупает. Только хо
рошее о нём можно услышать и от 
детей, папа для них -  главная опора 
в жизни. Не только глава семьи, чей 
авторитет непререкаем, но и самый 
близкий на свете человек, друг, с 
которым всегда можно поделиться 
самым сокровенным.

На нескромный, но вполне зако
номерный вопрос, как же им удаёт
ся прожить на 10 тысяч папиной зар
платы в месяц, Николай Андреевич 
с улыбкой отвечает: «А вы приходи
те ещё к нам в гости! Мы вас и рыб
кой накормим, которую сами ловим, 
и картошечкой со своего огорода. У

нас все овощи свои! -  А, чуть заду
мавшись, добавляет -.. .Хотя, конеч
но, трудно приходится. Детей ведь 
одеть-обуть надо. Цены растут, а 
зарплата за ними не успевает. Хо
чется, чтобы у них и досуг полно
ценный был. Аэто всё -  деньги»...

Ш истеров-старш ий искренне 
радуется за старшую дочь, которая 
нашла свою любовь и родила сим- 
патягу-внучку. Дед её обожает. Вто
рая дочка -  Татьяна -  теперь часто 
гостит у Лены и водится с малыш
кой. Нашли общий язык с мужем 
Елены -  Романом и её братья. Анд
рей с восторгом рассказывает, «ка
кая замечательная библиотека дома 
у Ромы». Вместе со старшим сыном 

отец показывает мне 
семейный ф отоаль
бом, демонстрируя, как 
удивительно похож 
младший Алексей на 
него самого в детстве...

«Отец он хороший, 
ответственный, - рас
сказывает о Николае 
Андреевиче специа
лист по социальной ра
боте Центра социаль
ной помощи семье и 
детям Елена Отмахова. 
-  И дети всегда ухоже
ны, опрятно одеты. Мы 
всегда помогали им, 
чем могли. Жаль, что у 
них никак не решается 
вопрос с жильём, я 
считаю, что руковод
ство СУ-920 могло бы 
подыскать им хотя бы 
какой-то приличный 
балок. Жить в таких ус
ловиях, в общежитии, 
конечно, ужасно. И от
сутствие прописки со
здаёт массу проблем». 
Добавлю от себя: ду
маю, помочь многодет

ной семье могли бы и городские 
власти. Разве не заслужил этого му
жик, который «тащит» на своём гор
бу троих детей, является хорошим 
работником (токарное дело Николай 
Шистеров освоил ещё в юном воз
расте и с 15 лет сам зарабатывал 
себе на хлеб -  прим. авт.) и вообще, 
как принято говорить у чиновников, 
«характеризуется с положительной 
стороны»? Не нужно быть провид
цем, чтобы предположить, что «про
клятая» прописка ещё попортиъ 
жизнь детям Николая Андреевич^ 
Андрей получил водительские пра
ва категории «В» и «С» и собирает
ся искать работу. Но перспективы её 
найти -  довольно призрачные. Куда 
он -  с временной регистрацией?

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ
«Вы знаете, конечно, детям, кото

рые воспитываются без мамы, все
гда не хватает материнской ласки, - 
сказала мне Елена Семёновна Отма
хова. - Наверное, поэтому они сами 
всегда очень добрые и отзывчивые. 
Стремясь что-то получить от окру
жающих, они с радостью сами гото
вы отдавать-дарить добро, внима
ние, ласку». Увы, в нынешней жизни 
всё более востребованными стано
вится как раз умение «брать». Но 
даже самый закалённый характер по
может не всегда, если перед тобой 
встают бюрократические препоны, 
заставляющие вспомнить поговор
ку «без бумажки ты -  букашка...».

Наверное, Шистеровым не все
гда везло в жизни. Но им повезло с 
отцом. Он уверен: что бы ни случи
лось, ему удастся воспитать достой
ную смену. Пока чиновники в нашем 
государстве предпочитают больше 
времени уделять разглагольствова
нию о помощи детям, чем реаль
ным делам, на таких Отцах порой и 
держатся российские семьи.

Ю рий Андреев

Д ень отца, традиционно отмечаемый во второе воскресенье ноября, появился в начале X X  века как  защитная реакция на всеобщ ий разм ах  ж енской  
эм ансипации. В озможно, этот праздник так и остался бы очередны м курьезом  истории, если бы за него вовремя не «ухватились» торговцы м уж ской галан
тереей. Будучи неплохим и психологам и (коим и являются почти все деловы е лю ди), они быстро сообразили, что на лю бви муж чин к  стильным нарядам  
можно неплохо подзаработать: галантерейные магазинчики в канун праздника начинали пользоваться беш еной популярностью.

«Праздник мужчин» ш ироко отмечается в Северных странах: Ф инляндии, Ш веции, Норвегии. У нас этот праздник стал праздноваться сравнительно недав 
но -  в последние 3 -4  года. Но, несмотря на это, Д ень отца очень быстро завоевал популярность. Теперь во второе воскресенье ноября повышенного 
внимания к  себе со стороны особ женского пола требуют д а ж е  безнадеж ны е холостяки.
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Излом Судьбы

Я  Т А К О Й  ж е .  К А К  И  В С Е
Инвалид по зрению  А нато

лий Сергеевич Рыбак -  актив
ный с то р о н н и к  А л е кс а н д р а  
Кузьм ина, постоянны й ч и та 
тель нашей газеты (точнее, чи
тает супруга, а он вним атель
но сл уш ает) и очень и н тер ес
ный человек.

Наше общение долгое время 
было телефонным. Анатолий Сер
геевич звонил, делился размышле
ниями по тому или иному поводу и 
читал свои стихотворные строчки, 
из которых понятны и состояние его 
души, и его собственная жизненная 
философия.

- Вы необычный человек, Анато
лий Сергеевич, - сказала как-то я.

А в ответ:
- Не надо, не возвышайте 

меня. Я обыкновенный, со сво
ими достоинствами и недо
статками, я такой же, как и все.

И все-таки есть несколько 
важных обстоятельств, выделя
ющих этого человека из тысяч 
других. Во-первых, огромное 
жизнелюбие. Во-вторых, сила 
характера. В третьих - четкая 
жизненная позиция.

До определенного момента 
судьба Анатолия Сергеевича 
Рыбака и его супруги Антони
ны Александровны была срод
ни судьбам тысяч других не- 
фтяников-первопроходцев. Их се
верная эпопея началась в 1966 году 
в Октябрьском районе, затем рабо
тали в Игриме, участвовали в раз
работке Мамонтовского месторож
дения, в 1969 году приехали в Ме- 
гион. Анатолий Сергеевич работал 
в управлении технологического 
транспорта сначала простым води
телем, затем бригадиром, а потом 
и начальником автоколонны. Траге
дия, перевернувшая жизнь, случи
лась в 1981 году. Из-за производ
ственной травмы в то время еще 
молодой и сильный мужчина поте
рял оба глаза.

- Мне сделали операцию, после 
которой я очнулся инвалидом. Сей
час, возможно, эта травма не имела 
бы таких последствий, все-же уровень 
развития медицины совсем другой. 
А в то время здесь специалистов не 
было, а медлить было нельзя -  нача
лось воспаление, вот хирург и принял 
решение -  удалить глаза, - рассказы
вает Анатолий Сергеевич.

Что пережили в то время и сам 
Анатолий Рыбак, и его семья: жена и 
две дочки - описанию не поддается.

Но они выстояли, научились 
жить в новых обстоятельствах и ра
доваться каждому дню.

- А что толку -  унывать? Плачь - 
не плачь, - ничего не изменится, - 
говорит Антонина Александровна.

Первым шагом к примирению 
с жизнью стала учеба в Бийске, в 
школе для слепых. Учиться Рыба
ка уговорила Алина Борисовна 
Давлятова, которая понимала тра
гедию этого человека лучше всех 
остальных -  сама пережила по
добное. В Бийске он научился чи
тать и писать по системе Брайля,

ориентироваться в пространстве, 
самостоятельно передвигаться по 
городским улицам. Учеба увлекла, 
и дело пошло так хорошо, что ему 
предложили пройти необходимую 
подготовку и остаться в школе пре
подавателем.

- Мне Бийск очень понравился. 
Климат хороший, люди приветли
вые. Идешь по улице, выполняешь 
задание по ориентировке, а прохо
жие интересуются: «Вы по какому 
маршруту идете?» И подскажут, 
правильно или нет иду.

По Мегиону Анатолий Сергеевич 
один не ходит, улицы для этого не 
приспособлены, а в Бийске уже в то 
время было все сделано для того, 
чтобы незрячий человек чувствовал 
себя уверенно.

Но все-таки там он не остался: 
тяжело заболев, вернулся домой. И 
стал думать, чем себя занять. С осо
бой теплотой вспоминает, как при
ходили водители и предлагали уго

ворить начальство, что бы 
оставили их колонного  
дальше работать.

- Конечно же, я отказал
ся, п р оизвод ство  уже 
было не для меня, - гово
рит он.

Рыбак бодрился, уча
ствовал в мероприятиях 
сначала одного, а затем и 
второго общества инвали
дов, но все же страдал. 

Душа страдала и металась.
Успокоение пришло благодаря 

отцу Ростиславу, с которым быв
ший водитель решился однажды 
встретиться.

Священник ввел его в Храм и 
рассказал, что все, ради чего сто
ит жить -  это спасение души. Все 
проходяще, лишь душа - вечна.

- Я открыл сердце Господу и 
понял, что такое истинная ра
дость. Я перестал быть слабым и 
беззащитным. Потому что чело
век с Богом в душе не может быть 
таким. Сейчас я благодарю Со
здателя за каждый новый день, 
за то, что Он дал мне такую вер
ную, любящую спутницу жизни, 
как моя жена. Благодарю за по
стоянны е встречи с хорош им и 
людьми и за те испытания, которые 
Он мне послал, - человек, как при
нято сейчас говорить, с ограничен
ными способностями,произносит 
это твердо и спокойно.

ОСЕНЬ ЖИЗНИ
Я уже семнадцатый год на заслуженном отдыхе. По состоя

нию здоровья практически не выхожу из дома. Время идет тихо, 
все одно и то же. С нетерпением жду каждый новый номер газе
ты «Голос Мегиона». Читаю с радостью от первой до последней 
строчки. Хорошо, что вы сделали отдельную страницу для м о
лодежи. Но почему бы не выделить страничку и нам, пожилым 
людям?В нашем возрасте общение -  самое главное. Мы могли 
бы с вашей помощью обмениваться полезными советами, рас
сказывать истории из своей жизни, узнавать много нужного и 
интересного. Пожалуйста, сделайте такую страницу!

(Из письма в редакцию) 
Хорошая идея, - решили мы и выполнили пожелание. Сегодня -  

самый первый выпуск новой странички «Осеньжизни». Стоит ли объяс
нять, почему мы выбрали это название? В природе осень -  замеча
тельное время сбора урожая. Пожилой возраст для человека -  время 
подведения итогов и оценки пережитого. Именно этим мы и предлага
ем заняться нашим читателям.

Первый выпуск мы сделали своими силами и почти целиком посвя
тили его инвалидам по зрению. Каким будет следующий - решать вам, 
уважаемые пенсионеры. Ждем ваших предложений!

Анатолий Рыбак стремится не
сти в мир добро, но характер у него 
при этом бойцовский.

Он говорит, что ненавидит не
справедливость и беззаконие. И не 
может молчать, когда сталкивается 
с их проявлениями.

- Многие молчат и терпят, - это 
ошибка. Из-за нашего молчания зло 
торжествует. Этого нельзя допус
кать, надо знать свои права и от
стаивать их, - такая вот у Рыбака 
жизненная позиция.

ПОСВЯЩЕНИЕ ДРУЗЬЯМ

У незрячих жизнь трудна,
Д а  что поделаеш ь, друзья, 
Награда, видно, такова 
Высш ей силой нам  дана.
Но мы не унываем,
Судьбу не проклинаем .
Силу веры укрепляем ,
И  на Бога уповаем.
Д руг другу  пом огаем , 
Д обры м  словом утешаем,
По тернистой тропе идем ,
Д а  крест свой молча н есем .

Анатолий Рыбак

Кстати, свое право на благоуст
роенное жилье он действительно 
отстоял. Рассказывает, что год чис
лился первым на получение жилья, 
второй, третий... Новые дома сда
вали, люди заселялись, а квартиры

для инвалида, потерявшего зрение 
на производстве, все не находилось. 
И напрасно Анатолий Сергеевич 
обивал пороги местной власти. В 
1984 году, когда деревянный дом, в 
котором жила его семья, начал окон
чательно рушиться, он продиктовал 
жене письмо в Москву, самому Гро- 
мыко. Оказалось, что не напрасно, в 
первой же новостройке Рыбаку дали 
двухкомнатную квартиру.

...Назвать этого человека «сле
пым» невозможно, это не про него. 

Его сердце видит и чувствует 
лучше, чем у многих зрячих.

Недавно Анатолий Сергее
вич обратился в редакцию с 
просьбой опубликовать благо
дарность коллективу Геронтоло
гического отделения, располо
ж енного в терапевтическом 
блоке больницы поселка Высо
кий. Он попросил: «Напишите, 
пожалуйста, что я, незрячий 
Анатолий Сергеевич Рыбак, ис
кренне благодарен врачам, 
медсестрам, санитарочкам, ра
ботникам пищеблока за их бла
городный труд, проф ессио
нальные знания, милосердие, 
человеколюбие и чуткое отно
шение к больным людям. Же

лаю им крепкого здоровья, счастья, 
душевного тепла и всегда оставать
ся такими, какие они есть».

С удовольствием выполняем эту 
просьбу.

Оксана Шестакова

Доброе дело

К  П О Ж И Л Ы М  - С ЛЮ БОВЬЮ  И  ЗАБОТОЙ
Хорошие отзывы о работе геронтоло

гического отделения доводилось слышать 
и раньше, от самых разных людей пожи
лого возраста.

Если не принимать во внимание, что распо
ложена геронтология в приспособленном дере
вянном здании, можно сказать, что отделение, 
действительно, отличное. Уютные палаты с ков
ровыми дорожками, телевизорами и холодиль
никами, большая столовая, качественное пита
ние и, самое главное, все возможности для хоро
шего лечения иухода за пожилыми пациентами.

- Все есть: лечение, уход, доброе отноше
ние, комфорт. Что нам еще можно пожелать? 
Все замечательно, - говорят больные.

Геронтология была открыта 10 лет назад 
стараниями главного врача поселковой боль
ницы, депутата городской думы Маргариты 
Останиной. К счастью, за прошедшие годы 
деньги, выделяемые из бюджета на содер
жание больницы,не расходились неведомо 
куда, а шли на благое дело.

- Из года в год мы стараемся что-то улуч
шить, - говорит заведующая отделением Оль-

« В К У С Н А Я »  Э К С К У Р С И Я
11 ноября городской музей принимал особых экскурсантов. Его посетили - инвалиды по 

зрению, состоящие в обществе «Белая трость», которое существует в нашем городе уже 27 лет. 
Специально для них была организована познавательная экскурсия под названием «Тайна 
морских глубин». На ней присутствовало около 30 человек. Это мероприятие носило не совсем 
обычный характер, так как состояло из двух частей: выставки и дегустации. Чтобы незрячие

люди могли составить наиболее полную карти
ну того, о чем рассказывала экскурсовод, ра
ботники музея разрешили им трогать морские 
экспонаты руками. После экскурсии гостям му
зея была предложена дегустация морепродук
тов, которая также носила познавательный ха
рактер. Посетители одновременно пробовали 
на вкус экзотические блюда из мидий, морс
ких гребешков, креветок и слушали коммента
рии экскурсбвода. Проведенным мероприяти
ем все остались оченьдовольны. Ведь для ин
валидов по зрению это не только шанс узнать 
что-то новое, но хорошая возможность собрать
ся всем вместе.

Мария Титова

ряне, навсегда осевшие здесь, при
возят с большой земли немощных 
родителей. Их болезни обостряют
ся и из-за климатических условий, 
и из-за нравственных страданий - в 
старости очень тяжело менять мес
тожительства.

На занятиях с психологом Натальей Михай
ловной Кашкадамовой пожилые пациенты учат
ся самому главному: как обрести и сохранить 
душевное равновесие.

га Васильевна Пичугина. -  Если телеви
зор раньше стоял только в столовой, то 
сейчас -  в каждой палате. Недавно ка
бельное телевидение провели, те
перь наши пациенты могут смот
реть все 16 каналов. Сейчас уста
навливаем новые душевые кабин
ки, чтобы больным было комфор
тнее принимать душ.

Пациенты геронтологии -  это 
пожилые люди в возрасте от 50 лет и 
старше. Самые распространенные забо
левания: гипертоническая болезнь, бо
лезни позвоночника и суставов, сахарный 
диабет и связанные с ним осложнения.

Количество стариков, нуждающихся в 
лечении, с каждым годом растет. Севе-

Работу Галины Гоигорьевны Якуниной высоко 
ценят и пациенты, и работники отделения. Безуп
речно чистое и тщательно отутюженное постель
ное белье, полотенца и халаты -  ее рук дело.

- Но, что поделаешь, - говорит Ольга Ва
сильевна, - оставлять родителей одних -  еще 
хуже. Помогаем. Делаем все, что от нас зави
сит, чтобы тяготы жизни, свалившиеся на на
ших пациентов, переносились легче.

О ксана Ш естакова
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История вашего знакомства

ООО «Золотой Век» объявляет конкурс «История вашего знакомства». Конкурс пройдет в два этапа. Первый этап -  отборочный. Пары, желающие 
рассказать свою историю знакомства, обращаются в редакцию газеты «Гэлос Мегиона». Самые интересные истории публикуются, участники выхо
дят во второй тур. Второй тур проводит модельное агентство «Грация». Победители конкурса будут определены в ходе конкурсной шоу-программы, 
которая состоится в начале марта. Наградой станут призы и ценные подарки.

Сегодня мы публикуем самую первую историю знакомства -  Анна Ткач и Иван Кулаков.

О Н И  М О Г Л И  БЫТЬ З Н А К О М Ы  Д А В Н О
ОНИ могли быть знакомы давно, но встре

тились только сейчас...
Этим летом, в один из солнечных дней, ОНА, 

как обычно, вышла прогуляться по городу в оди
ночестве. ОНА не верила в любовь и равно
душно смотрела на проходящих парней. Прой
дя круг по городу, ЕЕ почему-то потянуло в рай
он второй школы, где ОНА появлялась очень 
редко. Тихо бродя по улицам, ОНА увидела ма
ленького черненького котенка. Ну как можно 
пройти мимо такого милого существа, одиноко 
мяукающего у подъезда? ОНА взяла котенка на 
руки. И вдруг увидела (нет, еще не его) моло
дого парня.

- Котенок нравится? Забирай себе, он ни
чей! - великодушно разрешил он.

- Не, мне не разрешат его взять, - улыбнув
шись, сказала ОНА.

- Ну, тогда бери кота, садись сюда, что ты 
там стоишь?

ОНА подсела к нему на скамейку, они разго
варивали. Парня звали Вадим. Через некото

рое время к ним подтянулась большая компания 
его друзей. Среди них был ОН, но ОНА об этом 
еще не знала.

Вспомнив о времени, ОНА попрощалась с ре
бятами и на следующий день уже забыла о них. 
Но, как оказалось, напрасно. ОНА работала в го 
родском педагогическом отряде, играла с деть
ми в сквере недалеко от церкви.

К концу дня в сквер подошли трое парней -  Ва
дим и его друзья. ОНА поздоровалась. Друг Вади
ма взял у кого-то из работающих в сквере гитару, 
стал играть и петь. ОНА, сначала не обратившая на 
НЕГО внимания, вдруг поняла, что лучше музыки, 
наверное, и не придумаешь, и эту песню она не 
забудет никогда.

Каждый деньОН провожал ЕЕдомой. И теперь 
она знала, что те, кто не верит в любовь, просто 
еще не встретили ее.

Как выяснилось позже, ИХ родители знакомы, 
и ОНИ даже виделись в детстве.

И могли бы быть знакомы давно, но встрети
лись только сейчас...

М О Л О Д Е Ж И  ’
ХОЧЕТСЯ МАЛЬЧИШКАМ В 
АРМИИ СЛУЖИТЬ?

ОСЕННИЙ ПРИЗЫВ ПОКАЗАЛ, ЧТО ХОЧЕТСЯ,
И ДАЖЕ ОЧЕНЬ

Осенний призыв в Российскую 
армию в самом разгаре. По всей 
стране «под ружье» должны встать 
чуть меньше 150 тысяч человек, вес
ной было мобилизовано 158 тысяч. 
В Мегионе около 600 граждан при
зывного возраста, но наденут ар
мейскую форму около 80 человек. 
Остальные пройдут медицинскую 
комиссию и либо подтвердят, либо 
получат право на отсрочку от про
хождения военной службы. Все 25 
законных оснований на отсрочку 
пока сохраняются.

Как сообщил начальник второго 
отдела военного комиссариата г. Ме
гиона подполковник Валерий Мынд- 
реску, призыв идет согласно графи
ку проведения призывной и меди
цинской комиссий, а также графику 
отправок на сборный пункт. Желаю
щих служить среди мегионской мо
лодежи призывного возраста мно
го, но, правда, не все «доброволь

цы» оказались годны к службе по со
стоянию здоровья. Дело в том, что 
мегионские ребята, как, впрочем, мо
лодые люди из других сибирских го
родов, направляются, в основном, в 
элитные войска - «спецназ», «ВДВ», 
«Морфлот», пограничные, а также су
хопутные. Поэтому здоровье призыв
ников должно быть безупречным.

Валерий Леонидович считает, 
что положительный настрой ребят 
на службу в армии -  это во многом 
результат работы, проводимой 
центром подготовки допризывной 
молодежи «Форпост». Ребята, про
шедшие школу «Форпоста», готовы 
к армейской службе и физически, 
и морально.

Возрождается военно-патриоти
ческое воспитание и в школах горо
да. Особенно хорошо оно поставле
но в школе №5 благодаря энтузи
азму преподавателя ОБЖ Сергея 
Ивановича Радзивило.

Не остается в стороне от воспи
тания молодежи и РОСТО.

- Сейчас на уровне округа рас
сматривается вопрос о подготовке 
на базе Мегионского РОСТО води
телей для военных подразделений. 
Планируется набор групп до 30 че
ловек. До сих пор ребят, желающих 
получить эту специальность, прихо
дилось направлять в Ханты-Ман
сийск, - рассказывает Валерий 
Мындреску.

Валерий Леонидович считает, что 
возможностей для дальнейшего 
развития военно-патриотического 
воспитания в городе много. Важны 
энтузиазм тех, кто работает с моло
дежью, и стабильное финансирова
ние со стороны органов власти.

Курируют это направление три 
структуры: военкомат, департамент 
по работе с молодежью, спорту и 
туризму и комитет по образованию.

Юлия Симанова

В конце октября мы, учащиеся 11 д класса шко
лы N»4, посетили дочернее предприятие ОАО «СН- 
МНГ», «Мегионэнергонефть», экскурсия была орга
низованна зам. директора этого предприятия Евге
нием Витальевичем М ирошниченко. В производ
ственном цехе нас, прежде всего, ознакомили с тех
никой безопасности и обеспечили касками как сред
ствами индивидуальной защиты. Осмотрев обору
дование, начиная от маломощных двигателей и до 
трансформаторов с высокой мощностью, мы убе
дились в многопрофильности этого предприятия и 
профессионализме работников. Особый интерес у

Из почты редакции

ЗНАКОМСТВО
СПРОФЕССИЕЙ

нас вызвала центральная диспетчерская служба, ко
торая путем круглосуточного видеонаблюдения сле
дит за безопасностью работы сотрудников. Работа 
диспетчеров трудна, требует огромного внимания, 
поэтому нас не пропустили, но любезно предоста
вили возможность понаблюдать за работой програм
мистов в серверной.

Кроме нашего класса «Мегионэнергонефть» по
сетили и другие классы. И эти ребята с интере
сом провели время, задавали вопросы о работе 
предприятия, о востребованности профессий.

Благодарим Евгения Витальевича и главного 
инженера Алексея Васильевича Щипанова за воз
можность познакомиться с предприятием. А так
же нашего учителя Антонину Трофимовну Чикали- 
ну за организацию  такой интересной экскурсии. 
Еще раз «спасибо» от выпускников -  возможно, бу
дущих ваших работников...

Н адеж да Горобцова, Александр Хомяк

Служба
10 ноября в городском военкомате родители провожали своих 

сыновей на службу в вооруженные силы Российской армии. Мы 
побеседовали с некоторыми призывниками, задав им следующие 
вопросы:

- С каким настроем идешь служить Родине?
- Как родные восприняли это известие?
- Что надеешься получить за время, проведенное в вооруженных 

силах?
- Как-нибудь готовился к предстоящей службе?
- В каком роде войск хотел бы служить и что знаешь о солдатских 

буднях?

Не ч и по рук Леонид :
- В армию иду без особого желания 

большей частью из-за призыва, но с х£ 
рошим настроем.

- Родители к предстоящей службе о 
неслись хорошо. Сказали, что так и дол 
жно быть, ведь армия - это путевка в 
жизнь, без военного билета сейчас ни
куда не устроишься.

- Никак не готовился. Только отмети
ли проводы.

- Где служить буду, пока не знаю. Для 
меня это большого значения не имеет, а 
о солдатских буднях знаю то, что служить 
придется долго.

Горбанев Иван:
- Настроение -  боевое. В армию иду по 

призыву, но, в то же время, с желанием.
- Родственники известие приняли хоро

шо, сказали, что все должны отдать долг ро
дине.

- Хочу набраться ума и , по возможнос
ти, получить какое-нибудь звание.

- Особо никак не готовился, но посещал 
баскетбольную секцию и надеюсь, что мне 
это как-нибудь пригодится.

- О буднях знаю много, но все в общих 
чертах. Служить буду в тех войсках, куда по
шлют, но пока нам об этом еще не сказали.

Султанбеков Ринат:
|- Жалко уходить из дома, да и служить 

особого желания нет. Иду только из-за 
призыва.

- К известию отнеслись нормально. Но 
все равно, как говорят, «отдавать жалко».

- Ничего не жду. Скорей бы отслужить.
- Никак не готовился, так как в армию 

иду без желания.
- О службе знаю только понаслышке, но 

точно то, что там учат уважать старших. А 
в каком роде войск служить, мне, по боль
шому счету, без разницы.
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Есть идея!

гим н рус с ко й  д  уш е
К А К  Х О Р О Ш О , ЕСЛИ БЫ  О Н  ЗАЗВУЧАЛ  
В Н А Ш ЕМ  ГОРОДЕ!
Часто задумываюсь, насколько бы мы дег

радировали, и что бы стало с Россией, если 
всего лишь на один год лишить нас возмож
ности слышать и петь русскую народную пес
ню, слушать и исполнять русскую народную 
музыку, видеть и исполнять русскую пляску. 
Картина рисуется удручающая. Нам всем 
приходилось наблюдать на гуляниях или 
свадьбах, когда человек, никогда не изучав

ший народный танец, заслышав «Барыню» 
или «Камаринскую», поводит плечами, хло
пает себя в грудь или в ладоши и срывается 
в пляс. Да такие коленца выделывает, что диву 
даешься. За ним следом идут и остальные, 
подбадривая друг друга. И пляшет российс
кий народ, кто во что горазд. И руки у всех в 
стороны: мол, моя душа нараспашку, вот она 
-  бери ее. Тут и молодежь подключается. Да 
ненадолго -  закалка уже не та!

Когда я вижу такое, то думаю: «Вот они, 
гены!». Широтой души своей всегда славил
ся русский человек. Значит есть, живет еще 
русская душа! И выражается она в первую 
очередь через народный танец и народную 
песню. В последнее время возродили, вдох
нули новую жизнь во многие русские народ
ные песни. Они зазвучали повсеместно, за
девая тонкие струнки наших сердец. Я счи
таю, нуждается в такой же реанимации и 
русский танец.

В нашем городе есть песенные коллекти
вы, в которых участвуют взрослые люди - 
это «Вдохновение», хор ветеранов, народный 
хор «Сибирские зори», «Джайв», а вот ан
самбля народного танца для взрослых не су
ществует. Хотя хореографов в городе пре

достаточно, чтобы осилить за
дачу по созданию такого кол
лектива.

Думаю, найдутся молодые 
люди, которые когда-то занима
лись народным танцем, да и не 
только молодые, желающие ра
довать город настоящей рус
ской пляской. Танцевальный 
коллектив может быть создан, 
например, при русском народ
ном хоре «Сибирские зори», в 
доме культуры «Прометей». Но 
чтобы уровень был достойный, 
необходимы финансовые вло
жения. Должен быть специаль
но оборудованный танцкласс со 
станками и зеркалами, нужен виртуоз-баянист, 
танцевальная обувь и костюмы. Руководители 
образовательных учреждений и учреждений 
культуры знают, какие огромные деньги они 
тратят на аппаратуру, софиты и всёвозмож- 
ную подсветку при организации концертов. Но 
освещают только исполнителей песен, а как 
было бы здорово одновременно пролить свет 
софитов и на танцоров! Думаю, городской от
дел культуры мог бы собрать хореографов го-

ЮРИДИЧЕСКАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ ГАЗЕТЫ
«ГОЛОС МЕГИОНА»

В ПЕРЕЧЕНЬ НЕ 
ВХОДИТ

Работаю охранником на дискотеке «Макси». Ра
бота ночная, шум, сигаретный дым. Должен ли ра
ботодатель доплачивать охранникам, работающим 
в указанных условиях, за вредность?

В настоящее время продолжают действовать 
Список производств, цехов, профессий и должнос
тей с вредными условиями труда, работа в которых 
дает право на дополнительный отпуск и сокращ ен
ный рабочий день, утвержденный постановлением 
Госкомтруда СССР и Президиума ВЦСПС от 25 о к
тября 1974 г. N 298/П -22.

Действующ ее трудовое законодательство ука 
занную работу не относит к работам с вредными 
условиями труда.

А.А. Ф адеева  
Ю ристконсульт

рода и обсудить этот новый, важный и нуж
ный нашему городу проект по созданию кол
лектива русского народного танца.

В качестве примера можно привести хор 
имени Пятницкого, Омский хор, хор кубанс
ких казаков, где слова песни, музыка и танец 
сливаются воедино -  в гимн русской душе.

В. Н. Криворотенко 
педагог-организатор 

профессионального лицея №1

От нашего стола -  вашему столу.
П редлагаю  читателям газеты рецепт очень простого, 

но вкусного блю да. Я недавно наш ла этот рецепт в книж ке  
и реш ила попробовать. М оей  сем ье очень понравилось!

КУРН И К
Для теста: 3 яйца, чуть-чуть воды, соль, сода, мука. Тесто готовить, 

как для пельменей.
Начинка: 1 окорочок, 4 небольших картофелины, кусочек масла.
Приготовление: замесить тесто, разделить на две части. Половину 

раскатать и выложить на промасленную сковороду. Мясо отделить от 
костей (сырое), нарезать. Очищенный сырой картофель нарезать и 
положить на 1 -й пласт, чуть посолить. Сверху положить мясо и кусочек 
масла, посолить. Налить немного воды и накрыть вторым раскатан
ным пластом. Края защепить. В середине сделать небольшое отвер
стие. Поставить в горячую духовку на средний огонь. Пирог готов, 
когда вода в отверстии будет булькать.

Ольга Макарчук

^  На прилавке

Г«СЕРДЕЧНАЯ» ХУРМА
Всю зим у на наших рынках гостит ярко-оранжевый заморский 

плод - хурма.
Хурма по-персидски означает финик. Наиболее полезна насто

ящая японская хурма - крупная, оранж ево-красная , а не дикая, 
кавказская с мелкими плодами.

Это сладчайший плод: глюкоза и фруктоза составляют четверть 
его массы. По питательным вещ ествам хурма не уступает таким 
титанам фруктового царства, как инжир и виноград. Она так слад
ка, что сверху вся покрывается сахарным налетом. Это свойство 
плода имеет очень большое значение для больных с пороками сер
дца. О рганизм  использует сахара хурмы для питания сердечной 
мышцы. При этом уровень глюкозы в крови не достигает пика, как 
это бывает в случае с рафинированным сахаром.

«Сердечникам» полезно узнать и то, что хурма содержит много 
калия. Тем, кто принимает мочегонные средства, выводящие ка
лий, часто приходится дополнительно пить препараты с солями 
калия. Но приема лишних лекарств можно избежать, включив вме
сто них в рацион хурму наряду с абрикосами и яблоками.

Между тем хурма сама по себе обладает мочегонным действи
ем. Это самое главное ее свойство, которое позволяет считать ее 
буквально лекарственным средством в кардиологии. На курортах 
Кавказа, в частности, в Цхалтубо, врачи издавна рекомендовали 
больным с патологией сердца и сосудов съедать по 2-3 плода япон
ской хурмы в день. Эффект превосходил все ожидания.

При мочекаменной болезни также стоит обратиться к спаситель
ной хурме. В наши дни установлено, что хурма богата магнием. Он 
значительно снижает вероятность образования камней. Кроме того, 
плоды хурмы помогаю т вывести из организма соли натрия. А это 
косвенно разгружает почки.

Хурма - поистине кладезь всего полезного и нужного. Она содер
жит много бета-каротина, провитамина А, который способен защ и
тить вас от рака. Доказано: у людей, которые едят много плодов и 
овощей, содержащих бета-каротин, значительно уменьшается риск 
возникновения рака легких. Это особенно важно для заядлых ку
рильщиков.

Неплохи дела у хурмы и с витаминами С и Р. Есть и много железа, 
полезного при малокровии. Достаточно и пектинов, благотворно 
влияющих на пищеварение.

Придраться, кажется, не к чему. Разве что к вяжущему вкусу хур
мы? Он бывает таковым из-за входящих в состав плода дубильных 
веществ, прежде всего танина. Поэтому покупать хурму надо при 
полной зрелости, когда она становится по-настоящему съедобной 
- сладкой и душистой.

Д етская площадка

ТЕСТ «ЛЕСЕНКА»
Хотите проверить, какая сам ооценка у ваш его малы ш а? Это легко сделать с помощ ью  тес

та «Лесенка». Его используют с 3 -х  лет.

Нарисуйте на листе бумаги или 
вырежьте лесенку из 10 ступенек. 
Теперь покажите ее ребенку и 
объясните, что на самой нижней сту
пеньке стоят самые плохие (злые, 
завистливые и т.д.) мальчики и де
вочки, на второй ступеньке - чуть 
получше, на третьей - еще лучше и 
так далее. А вот на самой верхней 
ступеньке стоят самые-самые ум
ные (хорошие, добрые) мальчики и 
девочки. Важно, чтобы ребенок пра
вильно понял расположение на сту
пеньках, поэтому можно его об этом 
переспросить. А теперь спросите, 
на какой ступеньке стоял бы он сам? 
Пусть нарисует себя на этой сту
пеньке или поставит куколку. Вот вы 
и выполнили задание, остается сде
лать выводы.

■ Если ребенок ставит себя на 
первую, 2-ю, 3-ю ступеньки снизу, 
то у него заниженная самооценка.

• Если на 4-ю, 5-ю, 6-ю, 7-ю, то 
средняя (адекватная).

• А если стоит на 8-й, 9-й, 10-й, 
то самооценка завышена.

Но для детей-дошколят завышен
ной считается самооценка, если ма
лыш постоянно ставит себя на 10-ю 
ступеньку.

Что же делать, если самооценка 
Вашего ребенка неадекватна (силь
но завышена или занижена)? Уро
вень самооценки может изменяться, 
особенно в дошкольном возрасте. 
Каждое наше обращение к ребенку, 
каждая оценка его деятельности, ре
акция на успехи и неудачи - все это 
о ка зы в а е т  
влияние на 
отнош ение 
малыша к 
себе. То есть 
мы можем 
помочь ре
бенку сфор- 
м и р о в а т ь  
адекватную 
самооценку.

С о в е т ы  
родителям, 
заинтересо
ванным в 
формирова
нии адекват
ной самооценки:

• Не оберегайте ребенка от по
вседневных дел, не стремитесь ре
шить за него все проблемы, но и не 
перегружайте его. Пусть малыш по
может с уборкой, сам польет цве

ток, получит удовольствие от сделан
ного и заслуженную похвалу. Не нужно 
ставить перед ним непосильные за
дачи, для выполнения которых он 
еще просто не дорос.

• Не перехваливайте ребенка, но 
и не забывайте поощрять, когда он 
этого заслуживает.

• Поощряйте в ре
бенке инициативу.

■ Не забывайте, что 
малыш внимательно 
наблюдает за Вами. 
Показывайте своим 
примером адекват
ность отношения к ус
пехам и неудачам. 
Сравните: «У мамы не 
получился пирог, ну 
ничего, в следующий 
раз положим больше 
муки» /  «Ужас! Пирог 
не получился! Никогда 
больше не буду печь!»

■ Не сравнивайте 
ребенка с другими детьми. Сравни
вайте его с самим собой (тем, какой 
он был вчера или будет завтра).

Не бойтесь искренне любить сво
его ребенка и показывать ему свою 
любовь!

Полезно знать

ВАША ШУБА БУДЕТ КРАСИВОЙ
Начинается сезон меховых изделий. Шуба даже из 

самого дорогого меха со временем теряет вид. Чтобы 
красивая вещь оставалась таковой надолго, мы пред
лагаем девять правил ухода за меховыми изделиями.

1. Не носите тяжелых сумок на 
плече, т.к. трение сумки о мех при
водит к выпадению волос.

2. Не используйте сильные духи 
и дезодоранты -  они вредят как 
меху, так и подкладке.

3. Дождь и снег не портят шубу, 
но по возвращении домой необхо
димо подержать ее на открытом 
воздухе вдали от источников тепла 
до ее полной просушки. Затем рас
чесать по направлению волос.

4. Во время сушки лучше шубу 
не вешать, а положить на поверх
ность, чтобы модель не деформи
ровалась.

5. Шубу можно вешать только на 
широкие плечики и подальше от 
других вещей, чтобы на мехе не об
разовывались складки.

6. Для чистки слегка загрязнен
ного и зажиренного волосяного по
крова мехового пальто приготовь
те раствор из равного количества

спирта, столового уксуса, воды и нанесите его на мех 
щеткой или поролоном. Затем протрите мех чистым 
куском ткани. Если мех сильно загрязнен, лучше обра
щайтесь в специализированные химчистки.

7. Меховые пальто нельзя хранить 
в пластмассовом пакете. Нужно хра
нить в специальных чехлах (напри
мер, в полотняном, тканевом чехле).

8. У изделий из длинноволосой 
пушнины при длительной носке в 
проблемных местах (манжеты, внут
ренняя сторона воротника, подол) 
волосяной покров иногда скатыва
ется в комочки. Смочите такой уча
сток спиртовым раствором и осто
рожно расчешите в направлении ес
тественного наклона.

9. И, наконец, последний совет, 
который мы даем. Если вы купили 
меховое пальто в сезон, поменьше 
держите его в шкафу и побольше 
носите. Морозы и зимний ветер 
только улучшают внешний вид ва
шей шубы.

Если Вы будете соблю
дать эти простые правила, Ваше ме
ховое изделие будет приносить 
Вам радость и тепло долгие годы.
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Мы готовы одето стипоио и со вкусом всю вашу семою!

Действует система скидок!

П Г О А А Ж А
Шуба норковая, длинная, черная в о / 

с р. 44-46, недорого.
тел. 3-26-61,8-904-47-96-818.

Джинсы и сарафан для беременных 
р.46-48вх/с.

тел .3-60-78,8-904- 45-64-534

Костюмы новогодние белочка и ли
сичка возр. 3 -4  года, б /у  в о /с , ц.500 р. 
тел. 47-501,46-226.

Газовый пистолет «Вальтер» 9 мм, 
цена 5000руб. Торг уместен.

тел. 8-904-47-96-482

Ружье «Сайга -410», 8000руб.
Тел.8-904-47-96-482

Ш апка норковая (голубая) женская 
ц.4000т.р.Тел.8-904-48-38-578.

Принтер «Lexmark» Z 45 струйный 
ц.ЗОООт.р. Тел.8-904-48-38-578.

А /м  «Тойота Чайзер» 97 г. в. в о/с. Цена 
300 тыс. руб. Тел.: 91 -799.

А /м  «Тойота Корола» 96 г.в., дизель. 
Полный электропакет. Цена 6 тыс. 300 $. 
Торг Тел.: 8 902 694 2171.

А /м  «Фольксваген Пассат» универсал 
97 г.в. ДВС 1,8, механ. коробка передач, 
литые диски, всесезонная резина.

Тел: 73-995.

А /м  ГАЗ 3110, г.в.- сентябрь 2002, 
ДВС- 406 инжектор, бензин - газ, сигна
лизация с автозапуском, подогрев дви
гателя, тонировка. Цена 130тыс.руб.

Тел: 89044699459.

Гараж в ГСК «Нефтяник». Тел.: 3-54-06.

Гараж в к-ве «Дружба», размерб на4, 
на санях, делезный.

Тел.:8-9026940166.

Приставка «SONY PLAYSTATION», 2 
джостика, карта памяти, 50 дисков, взлом
щик. Тел: 70-913.

Руль, коробка передач, педали на 
компьютер, б/у, в х/с. Тел.70-913

Мед Алтайский. 160руб. за 1 кг.
Тел:8904 4698780.

А /м  Тойота Сурф 93 г.в., цвет - чер
ный, музыка, тонировка, сигнализация с 
автозапуском, в о /с. Тел.: 61-636.

А /м  Хонда Инте'гра99 г.в., цвет -  тем
но-синий. Тел.: 24-662.

А / м Нисан Патрол 94 гв., турбодизель, 
ДВС 2и8. Тел.: 75-391.

А/мАуди 10091 гв. Тел: 90-050.

А /м  ВАЗ 21150 г.в. сентябрь 2003, 
пробег-20 тыс км. Цена 170 тыс.руб. Тел.: 
8-9044796482.

А /м  ВАЗ 21150 2001 г.в., литье, в о/с.
Тел.:2-26-82.

А /м  ВАЗ 21074 2001 гв. Цена 80тыс.- 
руб. Торг Тел.: 8-904 4702276.

А /м  ЛУАЗ 92 гв. Цвет -  бежевый. Цена 
7 тыс. руб. Тел.: 56-904(спросить Юру).

2-х ком.кв в 5-ти этаж.доме, 4  этаж, 
балкон на кухне. Тел.: 3-14-76.

Капитальный гараж в р-не Пожар
ной части, р азм ер6 н а 4. Цена 7 0 тыс. 
руб. Тел.: 8 90281 82 186.

Детская кровать с люлькой, метал
лопластик, очень красивая, почти но
вая на возраст до 10 лет Цена 4. тыс. - 
руб. Торг. Тел.: 8 904 4 79 7 6  35.

Сот. тел. С именс FX-65, б /у  3 мес., 
на гарантии. Цена 4 тыс. руб.

Тел: 8 904 479 82 33.

Мягкий уголок (д иван-книжка и 2 крес
ла) б/у в о/с. Тел: 3-88-12,8 902 6940070.

Фортепиано «Элегия»(со специаль
ным стулом). Тел.: 3-08-44.

Шуба норковая из кусочков. Темно- 
коричневая, длинная с аккуратным ма
леньким воротником. Размер 48-50, на 
рост 160см. Срочно.

Дубленка подростковая мужская но
вая, натуральная, короткая темно-рыже
го цвета. Размер 46.

Тел.4-35-32.89044695749

А/м  Hyundai accent март 2005 г. гид
роусилитель руля центральный замок кон
диционер, музыка, стеклоподъемники, 
электрозеркала с подогревом, сигнали
зация тел. 3-64-31 сот. 89026941687.

Компьютерный стол в отличном со
стоянии. Ц. 6000 рублей. Т 4-50-32

ДВС 5-A-FE, 1992 г. с  коробкой ав
томат и навесным оборудованием.

Тел. 3-64-67.

Шуба каракулевая новая, р. 56-58, 
цвет черный. Тел. 2-41 -15.

Художественная литература (детек
тивы, приключения и др.) за полцены.

Тел.2-41-15.

А /м  ДЭУ-Матиз, 2004 г. в., октябрь, 
пробег 20т. км. Цена 190 т. р.

Тел. 8-912-939-16-01,8(26)-69-16-01

Гараж за автовокзалом. Тел. 6-13-41.

Д ж ип Судзуки-Эскудо, 1997 г. в., 3- 
хдверный, в России с 2004г., цена 8000$.

Тел.7-00-76.

А /м  «Соболь» 2003 г. в., 7-местный 
цельнометаллический, полный привод, 
газ-бензин, ДВС-406, цвет белый, подо
грев ДВС, борт, компьютер, музыка, ком
плект зимней резины. Тел. 3 -62-28 ,8 - 
902-694-26-47.

3 - ком. кв. в р -не «Уюта» и СШ №3, 
АСБ, 3-й этаж. Или меняется на мень
шую в дер/фонде. Тел. 3-06-26.

А /м  ВАЗ 21093,2002 г в., цвет сереб
ристо-темно-фиолетовый. Тел. 79-875.

А/м ВАЗ 21112, ноябрь2002 г. в., ев
росалон, цвет «Амулет», 16 клал., борто
вой компьютер, сигнализация, сиденья 
пилот с подогревом, электростею «подъ
емники, подогрев двигателя, магнитола, 
комплект зимней резины, тел. 8-904- 
479-71 -70, или 25-893 после 20 час.

Сотовый телефон марки Simens/А  S 
7 за 2500 руб. тел. 2-51-44 после 20 час.

А/м ВАЗ 21093,2002 г. в. тел. 22-647 
после 20 час.

4 - ком. кв. 86 кв. м, 1 -й этаж, торце
вая, ламинат, пластик, ул. Свободы 10/ 
1, р-н кафе «Золотое руно», идеально под 
нежилое, 2 млн. 600 тыс. р. тел. 8-912- 
930-84-04,8-916-508-98-66.

Гараж за автостанцией, 4  х 6,4- й ряд, 
красный кирпич, высота ворот 1,95м, 
свет, пол, 100 тыс. руб. тел. 8-912-930- 
84-04,8-916-508-98-66.

Гараж за автостанцией, 6x7,5, высо
та 3 м, водяное отопление, свет, пол, 
стеллажи, 270 тыс. руб. тел. 8-912-930- 
84-04,8-916-508-98-66.

А /м  ВАЗ 21110,2001 года выпуска, в 
хор/сосгоянии.

Тел. 43-574,8-904-479-74-13.

А /м  Мазда Премасу, 2000 г. в ., пра
вый руль, цена 11 тыс. $. А /м 2106,1986 
г в., 2 0 тыс. руб. Тел. 3-79-60.

А /м  В АЗ-21102,2002 г. в., газ-бен
зин, 8 кл. инжектор, электроподогрев 
ДВС и сидений, пробег 85 т. км, эл/стек- 
лоподъемники, ц/з, летняя резина «Бриг- 
стоун», отп/сост. Тел. 3-26-76.

А/м ГАЗ-3110,2000г в., инжектор, про
бег 56 т. км. Тел. 70-364 в любое время.

А /м  ГАЗ-3307,1993 г в. тел. 2-48-75 
после 20 час., сот. 8-902-694-11 -80.

А/м ВАЗ-2111,2001 г в., цвет «Папи
рус». Тел. 5-56-36,8-904-46-91-041.

А /м  Ниссан-Цефиро-Тоуринг, 1999 г.
в. , объем 2л, 160 л/с, автомат, TV, DVD,
CD, АВС, литые диски, шипованая рези
на Нокиа, без пробега по России. Тел. 8- 
912-93-120-52.______________________

А /м  М и тцуб и си-Д и ам ант 1995
г. в ., Д В С  2 ,5  л, передний привод, 
расход  8  л /1 0 0  км , полны й э л е к 
троп акет, ф ары -ев ро пей ки . Тел. 
8 -9 0 4 -4 8 6 -1 4 -5 4 .

Кап/гараж 4 х 6 в р-не лицея, в ГСК 
«Спутник». Электричество, подвал. Тел. 
2-43-55.

Шуба норковая, длинная, черного 
цвета, р. 44-46, вотл. состоянии. Тел. 3- 
26-61.8-904-47-96-818.

Гараж 1 2x6 , погреб, освещ ение, 
охрана. Тел. 63-894.

А /м  О п е л ь -О м е га  ун и в е р с а л , 
1990 г. в. Цена 100 т. р. тел. 5 -88 -39 , 
8 -904-47-044-65.

а /м  ВАЗ 2112 2004 г. в ., пробег 38 
т. км, цвет «Снежная королева», в отл/ 
сост. Тел. 3 -93-78 , 8-904-469-71 -58.

А1М:НАД
Семья славян сним ет о д н о 

двух коми, квартиру или балок.
Тел .:3 -29-42.

Сниму комнату в любом фонде.
Тел.: 891293371 04.

Сниму квартиру на месяц. Чис
тоту, порядок гарантирую. Тел .8-912- 
939-16-01,8(26)-69-16-01

Семья славян срочно снимет 
кварт иру в капитальном фонде на 
длительный срок. Рассмотрим лю
бые варианты.

Тел. 6-21 -81.2-55-09после 20 час.

Славянин снимет благоустроен
ную квартиру с обстановкой на дли
тельный срок.

Тел. 3-06-67,8-904-46-95-188.

Р А В О Г А
В страховую компанию «Ресо - 

Гарантия» требуется бухгалтер со 
знанием программы 1C со стажем 
работы не менееЗх лет. тел.46-390.

Девуш ка с высшим образова
нием ищет работу по специально
сти олигофрено-педагог или лого
педическая работа с детьми с на
рушением интеллекта. Тел: 8 904 
479 97 56 и 3 -11-96.

OBAIBH
2-хкомн.кв. в 5-ти эт. доме поул- 

.Заречная, 1 на 2-е однокомнатные 
в деревянном фонде.. Тел.3-88-40?

2-хкомн.кв. поул.Сутормина 16 
(7 этаж, не угловая, свежий ремонт) 
на1 -но комнатну ю в кап. доме с доп - 
латой. 1 этаж не предлагать. Тел.: 4- 
93-55 (раб.) и 6-32-95.

УСАУГН
Проф. видеосъемка, мон

таж . Запись видео на DVD
Тел: 8  (9 2 2 ) 6 5 9 0 1 3 0

Требуются продавцы в продо
вольственный магазин. Стаж, меги- 
онская прописка. Тел. 6-13-41.

О ткр ы ты й  у н и в е р с и т е т  
профессиональных инноваций  
г. М осква. Ф акультет пр акти 
ческой психологии. Д о по л ни 
тельный набор на базе средне
го , с р е д н е го  сп е ц и а л ь н о го , 
высшего образования. Препо
даватели МГУ. Государствен
ный дипл ом . Тел. в Н иж невар
товске 4 1 2 -6 0 5  с 11 до 17 час.

Н астрою  ком пью тер . Окажу 
помощь при покупке ПК. Тел. 3-69- 
4 6 ,6 6 -7 3 4

i h >o , h : i :
Найдена связка ключей в р-не 

больничного комплекса. Обращать
ся по тел: 3-78-42.

Володя, который продавал на 
зап/частиа /м  «Пежо-405», я поте
рял ваш телефон. Позвоните по 
тел. 47-3-34, чтобы договориться 
о продаже а/м .

Утеряны документы на имя Ере
менко Д. И. Просьба вернуть за воз
награждение. Тел. 64-300,8-902-694- 
14-08.

Открылся рыбный отдел на 
ры нке около автостанции .

15 октября в р-не ул. Ленина, 8 по
терялась кошечка, окрас тигровый. 
Нашедших просим позвонить за воз
награждение потел. 2-46-61,3-11 -06.

Ктоутерял сотовый телефон в р-не 
пр. Победа,обращз^песьвп. Высокий, 
ул. Гагарина, 13-22, тел. 5-58-31.

ПОКУПКА
Срочно! Куплю 1 коми, кввд/ф , 

в р-не ул. Заречная в пределах 450- 
500 т.р. Тел.4-15-52.

1 - ком. кв. в дер/фонде. Срочно. 
Тел. 8-904-470-44-37.

В ы раж аем  благод арность  
к о л л е к т и в у  У М Т С , З А О  
«Н вП П Ж Т», в с ем  д р у зь я м  и 
знаком ы м  за по д д ерж ку  и по 
м ощ ь в похоронах наш ей  л ю 
бимой м амочки и бабуш ки На- 
д еж ки н о й  Анны Еф имовны . С 
благодарностью , д ети , внуки.

По странам и континентам
МАЛЬТА: ОТДЫХАТЬ МОЖНО С ПОЛЬЗОЙ!

Многие называют Мальту игрушечной страной. И правда здесь нет ни рек, ни гор, а 
городом называют всего лишь две-три улицы с несколькими домами. Однако, в течение 
многих веков эти три небольших средиземноморских островка находились в самом центре 
драматических событий Европы; они вобрали в себя всё - и великую историю, и богатую 
культуру. Нет подобного уголка на Земле, ще бы на таком малом пространстве было сосре
доточено столько уникальных культурных памятников человеческой истории.

Мальта изящна, миниатюрна и, в то же 
время, удивительно богата таинственными 
событиями прошлого, величественной архи
тектурой и прекрасными, гостеприимными 
людьми. Этого богатства с лихвой хватило 
бы на всю Европу.

При современном темпе жизни каждому 
хочется приятно отдохнуть и расслабиться. 
Мальта - идеальное для этого место. В отли
чие от других курортов, где в последнее вре
мя становится неспокойно, на Мальте турис
тов ждут безмятежная, располагающая к от
дыху обстановка и приветливые, доброжела
тельные и гостеприимные, всегда готовые по
мочь жители. Преступность на мальтийских 
островах практически отсутствует.

Климат на Мальте теплый и благоприят
ный для здоровья. Здесь не бывает холод
ных ветров, туманов, снега или морозов. С 
ноября по апрель, температура в среднем 
+ 14С, солнце светит 7 часов в день. В это 
время острова зеленеют, многочисленные 
маленькие поля покрываются пестрым ков
ром цветов. Это прекрасное время для зна
комства со страной, ее народом, для экскур
сий и прогулок. С мая по октябрь средняя 
температура +28С, солнце светит больше 10 
часов в день. Самый жаркий период - с се
редины июля до середины сентября, но из- 
за свежего бриза и влияния моря ощущения 
нестерпимой жары не бывает.

Теплые, прозрачно-лазурные воды Среди
земного моря никого не оставят равнодушным. 
Мальта - прекрасное место, чтобы насладить
ся морскими купаниями и вобрать в себя мно
го солнечного тепла. И тот, кто любит песча
ные пляжи; и тот, кто предпочитает каменис
тые, найдет на Мальте то, что ищет. Можно 
также воспользоваться бассейнами, которые 
имеются в большинстве отелей. Если же Вас 
манит морская стихия - отправьтесь на яхте 
или катере вокруг мальтийских островов и 
обязательно зайдите в Голубую Лагуну на Ко- 
мино: море там необыкновенной красоты.

Мальтийские острова могут предложить 
очень многое для активного отдыха. М яг
кий климат позволяет заниматься многи
ми видами спорта на открытом воздухе 
круглый год, будь то гольф, футбол, тен
нис, легкая атлетика, велосипедный спорт 
или верховая езда. Любители могут пры
гать с парашютом или взбираться на не
высокие, но крутые скалы. А с мая до сере
дины осени туристов также ждут многочис
ленные центры водных видов спорта. Вод

ные лыжи, параглайдинг, виндсерфинг, па
русный спорт - всего не перечислить.

О подводном плавании - особый разговор, 
это излюбленный вид спорта на Мальте. Мно
гие дайверы утверждают, что лишь для совер
шения одного погружения в мальтийские воды 
стоит приехать на Мальту. Аквалангисты высоко

Ф А Б Р И К А
о к о ш - ш

М А К С И М А Л Ь Н О Е  КАЧЕСТВО П РИ  М И Н И М А Л Ь Н Ы Х  Ц ЕН А Х  
Н О В Е Й Ш И Е  Т Е Х Н О Л О ГИ И  М О Н Т А Ж А

М О Н Т А Ж  О К О Н  Д О  - 2 5 С °  !
Долговечность эксплуатации 
Широкий выбор конструкций 
Герметичность всех швов и стыков 
Разнообразная цветовая гамма
Безукоризненная система защиты от дождя и сквозняков благодаря 
высокоэффективной системе внешнего уплотнения 
Трехкамерная конструкция 
Зимние сады «теплого» алюминия.
ЖАЛЮЗИ ВЕРТИКАЛЬНЫЕ, ГОРИЗОНТАЛЬНЫЕ

Оптимальная тепло и шумоизоляция 
Уникальная система самовентиляции 

Не требуеют специального ухода 
Высокая технологичность изготовления 

Отсутствие скрытых платежей 
(«подъем на этаж», вынос мусора и т.д.); 

Отсутствие финальных сюрпризов (забытый НДС, спецкурс у.е. и т.д.)

ГА РА Н ТИ Я 5  лет. 
КРЕДИТ ЗА 15 М И Н У Т  

БЕЗ С П Р А В О К, ЗА ЛО ГА  И ПО РУЧИТЕЛЕЙ  
РАССРОЧКА П Л А ТЕЖ А  НА 3 МЕСЯЦА БЕЗ

П Р О Ц Е Н ТО В

ПУНКТЫ ПРОДАЖ
г.Мегион, ул.Кузьмина, 5, ТЦ «Элен». Тел. 4 -74-12 ,4 -75 -70 . 
г.Нижневартовск, ул.Мира,11.Тел. 106-686,27-33-44. 
г.Лангепас,ул.М ира,18. Тел 2-10-40. 
г.Покачи, ул.Ленина, 2 ,4  подъезд. Тел. 7-44-60.

ценят местный скалистый рельеф. В бесчис
ленных гротах и разломах скал обитает богатая 
фауна. Вода же кристально чиста, что позволяет 
восхищаться и фотографировать бесчисленные 
морские чудеса даже на большой глубине.

Мальтийская кухня представляет собой 
удивительную смесь местных и европейских 
традиций кулинарного искусства. Для приго
товления многих мальтийских блюд исполь
зуются дары моря. Традиционен пирог с лам- 
пукой - рыбой, напоминающей по вкусу тунца. 
А одно из самых экзотичных морских блюд - 
спагетти с соусом из чернил осьминога. Еще 
непременно нужно попробовать мальтийские 
слоеные пирожки с рикоттой и жареные в мас
ле пирожки с финиками. Особая гордость 
мальтийской кухни - блюда из кролика. Маль
тийское вино - прекрасное к ним дополнение.

Каждый путешественник откроет для себя 
много нового и интересного на Мальте, каж
дому найдется занятие по вкусу и индивиду
альным пристрастиям в этой согретой солн
цем и улыбками стране.

Школа иностранных языков «Полиглот» 
организует группы для поездки на остров 
Мальта. Телефон 3 -11-11.
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сп&яющин жизнь и сохраняющий здоровье

0штштттщштт«шштшттш,«тт«тят^т

В мае я купила «Биоактиватор». 
Пользуюсь им в течение года по ин
струкции. Мой совет каждому чело
веку, которому представится случай 
приобрести «Биоактиватор»: не со
мневайтесь в его приобретении! 
Сколько денег в течение года вы 
тратите на приобретение лекарства 
(а они недешевы), зная, что вы не 
вылечите болезни, а только на вре
мя облегчите свое самочувствие. 
Создателям «Биоактиватора» я же-

Мы с мужем начинающие пенсионеры (50 и 55 лет), используем один 
биоактиватор с декабря 2004 г. Помогло мне при востановлении щи
товидной железы: уменьшились ее объемы, почти исчез узел (по УЗИ) „ 
Очень выручил он меня и в послеоперационный период (по поводу ми
омы матки). Быстро прошли боли, хотя шов был неудачный, улучши
лось самочувствие. Мужу помогает при головных, суставных болях, 
уменьшает кашель «курильщика» (мог бы совсем пройти, если бы 
пользовался регулярно). По-моему помогает даже снять влечение к 
спиритному, если регулярно класть в область третьего глаза. Необхо
димо каждому иметь своего «карманного доктора». Тогда результаты 
будут еще лучше. Большое спасибо специалистам, создавшим этот 
прибор, и просветителям, которые знакомят Россиян с ним.

______  3 0 .0 9 .2 0 05 . г. Мурманск.

ЭТО ЗАМЕЧАТеТЪЖЗЕ откры тие
Достаточно щмротжтъ ого *  больному месту', как это делаю и, 

и мм гючувстауете обтя~«ение>
А&ыйт* Дмигар*лн»н

Прочитав это письмо, многие задают вопрос: «Как удалось придумать та
кой «пятачок», который помогает при огромном количестве заболеваний?»

Моя мама 5 лет болела сахарным диабетом. В 
начале июня 2001 года я приобрела для неё «Био
активатор” , который она сразу же стала носить 
после приобретения. Через два месяца после это
го пошла на сдачу анализа крови, и, к нашему 
удивлению, кровь у неё нормализовалась, состо
яние улучшилось, исчезли аллергия и отечность. 
Ну и как обычно случается, моя мама перестала 
носить «Биоактиватор», увидев, что пошла на по
правку, хотя нас предупреждали, что для любого 
лечения необходимо терпение. После того, как я 
посетила ещё раз лекцию, теперь надеюсь на то, 
что мне удастся убедить маму в длительном при
менении «Биоактиватора» для полного избавления 
от инсулинозависимости.

А.Аликберова, г. Астрахань

Меня зовут Клавдия Дмитри
евна Гусева. Приобрела прибор 
месяц назад. У меня хронический 
гастрит, после применения био
активатора боли постепенно ухо
дят. Также у меня было учащен
ное мочеиспускание! недержа
ние) Я прикладывала ниже пупка 
и через месяц намного лучше 
стала себя чувствовать. Вообще 
я его прикладываю постоянно 
туда, где болит, и мне очень по
могает. Спасибо большое, я 
очень довольна.

г. Ялуторовск.

Я, Олиферчик Елена Ивановна, 
приобрела прибор полтора года на
зад, меня мучил остреохандроз, я 
стала прикреплять прибор к поясни
це и через неделю уже почувствова
ла его действие: стала легче накло
няться, а раньше было трудно (про
стрелы), прибором давольна.

г.Нефтеюганск

Я, Гузелевич Тамара Леонть
евна, пенсионер, инвалид второй 
группы, проживаю в городе Тю
мени. Приобрела прибор 5-лет 
назад, днем привязываю на лоб 
(снимает пульсацию и головные 
боли), теперь я встаю, и головных 
болей нет. Также у меня покалы
вает сердце, и прибор убирает 
колики, также у меня в пятке мел
кое покалывание (как иголкой), я 
кладу прибор на пол к пятке и че
рез полчаса убирает покалыва
ние. Ниже пупка у меня тоже по
калывание ( было частое мочеис
пускание), я ночью прикладываю 
прибор на четыре пальца ниже 
пупка и заметила, что резких по
зывов, как раньше, не стало. А на 
днях воспалился хондроз, и я 
прибор прикладываю на место 
боли -  сразу помогает. Выношу 
благодарность людям, которые 
изобрели биоактиватор!

г.Тюмень

Как это было
Чудодейственный диск, который 

помог избежать, казалось бы, неиз
бежного, называется «Биоактива
тор». Оказывается, не имеющий на 
сегодняшний день аналогов прибор 
был изобретен в ходе длительных ис
следований в клиниках Военно-мор
ской академии и научно-исследова
тельских институтах, был создан 
принципиально новый энергетичес
кий прибор. Эксперименты, которые 
проводятся с самого первого момен
та изобретения «Биоактиватора», 
подтверждают высокоэффективное 
воздействие этого прибора на орга
низм человека.

А что думает 
Минздрав?

По заказу Федерального центра 
Госсанэпидемнадзора Минздрава 
России группа ученых провела экс
пертизу «Биоактиватора». Выписка 
из заключения:

1. «Биоактиватор»-нормализатор 
энергоинформационного обмена, 
прибор, содержащий специально по
добранные биологически активные 
природные компоненты: смолы, вы
тяжки, экстракты лечебных трав и фи
тонаполнители, обладающие спо
собностью излучать слабые и сверх
слабые низкочастотные сигналы, 
оказывающие на организм иммуно
модулирующее, антиоксидантное и 
адаптогенное воздействие.

2. «Биоактиватор» безопасен для 
организма человека.

Десятки тысяч людей с помощью 
«Биоактиватора» справились со сво
ими недугами. Это остеохондроз и 
радикулит, холецистит и почечно
каменная болезнь, расстройство 
щитовидной железы и большое ко
личество случаев онкологических 
заболеваний

Высокоэффективен «Биоактива
тор» при сердечно-сосудистых за
болеваниях. Случалось, он помогал 
и больным рассеянным склерозом,
хотя это заболевание считается неиз

лечимым. В накопленной практике 
излечения есть все -  от ангины до 
инсульта.

«Биоактиватор» помогает при 
бесплодии сексуальных рас
стройствах, облегчает страдания 
при ожогах, помогает восстановить
ся в послеоперационный период 
Все перечислить просто невозможно.

Его можно носить здоровым лю
дям. И не только можно... Явления 
привыкания он не дает, зато заметно 
повышает иммунитет и выносли
вость. Если носить его на уровне сол
нечного сплетения, то он предохра
няет от стрессов и психических пе
регрузок

БИОАКТИВАТОР

Я, Раиса Сергеевна Зиновьева, 
пользуюсь биоактиватором с 2000 
г. У меня обширный артроз и арт
рит, раньше пятьсот метров прохо
дила и садилась на лавочку. Я сде
лала мешочек для прибора и при- 
кладовала на поясницу. Через пол- 
года я ощутила эффект, ушли боли, 
и стала свободно двигаться. Спа- 

I сибо! 31.08.2005.
I  г. Сургут

Рождение моего ребенка слабеньким и с ма
лым весом стало следствием поздних и тяжелых 
родов. С первых дней мучилась со своей малыш
кой, во время кормления у нее был плохой аппе
тит. Педиатры меня пугали, говорили, что может 
развиться рахит, дистрофия, малокровие и про
чее. Мучила ребенка лекарствами, повышающи
ми аппетит, пичкала высокопродуктивными про
дуктами, что тяжело и небезвредно для детского 
желудочка. А избавление от всех мук и пережи
ваний я нашла с помощью «Биоактиватора». Спа
сибо вам! С большой благодарностью и уваже
нием к создателям

Г.Г.Афанасьева, г. Новгород

Узнав о «Биоактиваторе», я ни на минуту не усомнилась 
в пользе этого прибора (он же состоит из травок). Мой муж 
купил мне 2 штуки, а вот сегодня я приехала сама приоб
рести еще. В первые два дня я почувствовала ощущение 
тепла, прошли боль и отеки (у меня перелом со смещени
ем, ияЗ  года со 2-ой группой инвалидности). Я еще моло
дая женщина, не достигшая пенсионного возраста, и меч
таю выйти на работу и тоже приносить пользу больным лю- 
дям(ямед. работник). В течение 3 лет я использовала мно
гие методы, но такого эффекта, какого я достигла воздей
ствием «Биоактиватора», я не могла добиться ни одним из 
них. Надеюсь, что помогу и членам своей семьи, т.к. се
годня я приобрела еще 6 штук. Спасибо вам!

Т.Г.Потапова из г. Новосибирска

Я купила первый «Биоактива 
тор» в 1999 году. В начале было у 
меня недоверие к этому «Амулету 
Здоровья». Но оказалось что я зря 
сомневалась. При остеохондрозе 
и деформирующих артрозах очень 
помогает. При воздействии на же
лудочно-кишечный тракт вначале 
было ухудшение состояния: тош
нота, недомогание, но затем че
рез неделю самочувствие пошло 
на улучшение. Я убедилась, что 
одного биоактиватора при хрони
ческом заболевании недостаточ
но. Поэтому сегодня (16 сентября 
2001 г.) я приобрела еще два био
активатора. Я не просто верю, я 
знаю что Биоактиватор помог мне.

Корнеева Людмила Ивановна 
г. Новокузнецк

Карм анны й
доктор

Когда нас касается какое-либо за
болевание, только тогда мы начина
ем задумываться о своём здоровье и 
искать метод, чтобы залечить свои 
болячки чем-то недорогим и эффек
тивным. Отклики людей, которые уже 
испробывали на себе чудодействен
ный диск, говорят сами за себя.

У меня были боли в пояснице, 
шейно-грудной остеохондроз, но
сила на пояснице полгода. Сейчас 
боли прошли, раньше часто сиде
ла на больничном листе из-за ра
дикулита, особенно боли были 

I весной и осенью. Сейчас бегаю, 
I работаю, ничего не беспокоит. 
I Спасибо большое тем, кто приду- 
| мал этот «пяточок».

г.Архангельск

Я приобрела прибор для сына. У него 
заболевание социофобия. Приобре
ла прибор в марте 2004 года. Он ис
пользовал его в течении 6 месяцев и 
очень улучшилось состояние. Боль 
шое вам спасибо!

Евгения Тимофеевна 
г. Р язан ь

Я, Морозов Александр Михай
лович и моя жена, пользуемся био
активатором в течении пяти лет. У 
меня мужское горе (аденома), при
бор мне помогает, особенно ког
да тяжелая работа, биоактиватор 
всегда со мной -  облегчает боль. 
В течение пяти лет мне предлага
ли операцию, но пока прибор мне 
помагает. я не соглашаюсь. А у 
жены болит желудок и печень, и 
когда она прикладывает прибор, 
боли утихают. Прибором мы до
вольны! Решил еще приобрести 
для себя и соседа.

г. Тобольск

4 L

У меня резко снизилось давле
ние, и лекарства теперь принимаю 
в половинной дозе. Спасибо!

М.П.Петрова, г. Тюмень

лаю здоровья, творческих успехов в 
создании новых методов . Лично 
А. В.Кузнецову большое-большое 
спасибо, самые искренние пожела
ния здоровья. Радость, которую ис
пытывают люди, исцеляясь вашим 
«Биоактиватором», пусть вернется к 
вам и придаст вам новые силы, сча - 
стье и благополучие также всему 
коллективу единомышленников.

Л.Н.Жаденко, г. Белово

Я, Белоусова Гал и на Анатольев
на, приобрела биоактиватор 
6.06.2005 г. У меня сильно заболе
ли зубы, в поликлинику не могла по
пасть, не было талонов. Я прикла
дывала биоактиватор к зубам на 
ночь на лицо, и так за 4-5 ночей у 
меня прошла боль. Сейчас исполь
зую при гипертонии. Огромное спа
сибо за биоактиватор. Пришла ку
пить еще один.

6.07.2005 г.
г. Мурманск

........... .............................. ..
Я приобрела прибор биоактива

тор около месяца назад (2 прибо
ра). У меня много лет назад было 
кровоизлияние, и до сих пор нахо
жусь под постоянным наблюдением 
врача. Давление неуправляемое, то 
есть прыгает. Через несколько дней 
я заметила улучшение, давление 
более равномерное, дозы лекарств 
уменьшила. Надеюсь, что это не 
временное улучшение.

4.10.2005.
г. Петрозаводск

ПРОДОЛЖЕНИЕ СЛЕДУЕТ
В принципе «Биоактиватор» 

действует на биологический 
объект. У него большое будущее, 
и когда-нибудь каждый человек 
будет иметь при себе этого ма
ленького карманного доктора. 
Нужно только выполнять неслож
ное правило эксплуатации: раз в 
неделю на 6-7 часов «Биоактива
тор» класть в морозильную каме
ру для снятия негативной инфор
мации. Тогда гарантированный 
срок действия —не менее 7 лет.

Леция и подробная кон
сультация по использова
нию прибора, а также про
дажа ограниченной партии 
“Биоактиваторов “ будет 
проводиться

только 23 ноября
г .М Е Г И О Н

с 16 до 17 часов 
Д К

“П Р О М Е Т Е Й ”

Цена 660 руб.
Пенсионерам и инвалидам скидка.

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ ПОДДЕЛОК! 
Голограмма, которая находится 
на приборе, гарантирует 
качество и эффективность.
Справки по тел.:
Москва -  (095) 107-67-22  
Краснодар(8612)74-16-86  
Краснодар(8612)74-16-87  
Заказы:350000, 
г.Краснодар, а/я 3959, Крепе 
М.С.
www.biohelp.ru
С видетельство № 280 32
С Э З  № 77  Ф Ц . 1 9 .9 4 6 .П .0 0 0 4 5 5 .1 1 .0 4
от 24 .1 1 .2 0 0 4

http://www.biohelp.ru
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Сканворд Анекдоты
Пятеро студентов наварили пельменей. Вооружи

лись вилками и стали есть. Остался один самый ма
ленький пельмень. Каждый стал предлагать его дру
гому. Тут погас свет и раздался вопль:

- А-а-а!
Включился свет и обнаружилось: на тарелке 

рука, зажавшая пельмень, а в руку воткнуты че
тыре вилки.

* * *

Радостный студент выскакивает из-за стола 
и бежит к выходу.

- Сдал!
- Постойте! - кричит профессор, указывая на 

зачетку. - Надо же отметить.
- Вечером отметим! - доносится из-за двери.

Любовь зла. И козлы этим пользуются...

Садится, хохол в поезд, заходит в вагон, на
шел свое купе. Открывает дверь, а там три негра 
сидят!

- Ой, хлопцы! А шо тут горило?

Что, дружок, запором мучаешься? а ведь тебя 
предупреждали, что ПИВО - С ПРОБКОЙ!!!

Я подъезжал к светофору и неожиданно у меня 
отказали тормоза. Впереди стояли Мерседес и 
Иж. Тут я понял, что «Иж - это для меня».

Врио главы города вызывает к себе зама по 
строительству и говорит:

- Слушай, скажи мне, что происходит у нас в 
строительном комплексе?

- Ну, Михалыч, сейчас попробую 
объяснить...
- Да нет, объяснять мне не надо, объяснить я и 
сам могу. Ты мне скажи, что происходит?!

- Слушай, Слав, я слышал, ты свой бизнес рас
ширяешь?

- Да типа того.
- И чем занимаешься?
- Заместителем мэра в администрацию уст

роился.
- И чё, много платят?!
- Да я как-то про зарплату не спрашивал... Ду

мал, дали город -  и крути подрядами как мо
жешь!

- Мы стали жить лучше, - заявили нефтяные 
генералы.

- Мы за вас рады, - подумали рядовые нефтя
ники.

Председатель партии «Неделимая Россия»:
- Прежде чем выдвинуть вас кандидатом в 

мэры от нашей партии, я хотел бы узнать, не 
склонны ли вы врать, ловчить, воровать. .

- Безусловно. Если для победы на выборах 
нужно что то ещё, могу быстро научиться!

Хотите избавиться от врагов? Дайте им денег 
в долг! f

Улыбнись!

П О Л Е З Н Ы Е  СОВЕТЫ
АфишаСМОТРИТЕ

В КИНОТЕАТРЕ «КиноТаНК»
ГО Р О Д А  Н И Ж Н Е В А Р Т О В С К А  С 21 П О  27  НОЯБРЯ

Понедельник 21.11.05
12.00 Подземелье драконов 2
14.00 ДУМ
16.00 Иллюзия полета
18.00 Подземелье драконов 2
20.00 ДУМ
22.00 Иллюзия полета

Вторник 22.11.05
12.00 Подземелье драконов 2
14.00 ДУМ
16.00 Иллюзия полета
18.00 Подземелье драконов 2
20.00 ДУМ
22.00 Иллюзия полета

Среда 23.11.05
12.00 Любовь к собакам
14.00 ДУМ
16.00 Иллюзия полета
18.00 Лю бовь к собакам
20.00 ДУМ
22.00 Иллюзия полета

Четверг 24.11.05
12.00 Между небом и землей
14.00 Оправданная жестокость
16.00 Между небом и землей

18.00 Оправданная жестокость
20.00 Между небом и землей
22.00 Оправданная жестокость

Пятница 2 5 .1 1 .0 5
12.00 Между небом и землей
14.00 Оправданная жестокость.
16.00 Между небом и землей
18.00 Оправданная жестокость
20.00 Между небом и землей
22.00 Оправданная жестокость

Суббота 2 6 .1 1 .0 5
11.00 Между небом и землей
13.00 Оправданная жестокость
15.00 Между небом и землей
17.00 Оправданная жестокость
19.00 Между небом и землей
23.00 Между небом и землей

Воскресенье 2 7 .1 1 .0 5
11.00 Между небом и землей
13.00 Оправданная жестокость
15.00 Между небом и землей
17.00 Оправданная жестокость
19.00 Между небом и землей.
21.00 Оправданная жестокость
23.00 Между небом и землей

Чтобы узнать, посолен ли борщ -  
достаточно опустить в него два элек
трода и пустить по ним ток (если по
явится запах хлора — значит, борщ 
уже посолен). Чтобы руки не пахли 
рыбой — достаточно на несколько 
секунд опустить их в керосин.

Пятна масляной краски не будут 
так заметны на вашей одежде, если 
вы ее больше не наденете.

Вегетарианский суп будет пита
тельней, если в него положить не
много говядины. Если ваш компью
тер заразил вирус — как можно ско
рее переформатируйте ваш жесткий 
диск; не давайте вирусу удоволь
ствие самому это сделать.

Большинство электрических при
боров потребляют меньше электри
чества в выключенном состоянии.

Если вы боитесь поправиться, вы
пейте перед едой 50 грамм коньяка. 
Коньяк притупляет чувство страха.

Не бросайте в мужа солонку... 
рассыпанная соль к ссоре.

Обед покажется мужу намного 
вкуснее, если перед этим не кормить 
его 2 дня.

Если сосиски отварить с кубиком 
говяжьего бульона -  то они будут 
пахнуть мясом.

Чтобы избавиться от вшей, 
нужно смешать кирпичную крош
ку и красный перец, после чего 
этим составом посыпать зара 
женное место.  Принцип д е й 
ствия: вошь бежит, нечаянно вды
хает красный перец, чихает, бьет
ся головой об кирпич и погибает. 
Если ваши зубы кажутся вам не
достаточно белыми, станьте пе
ред зеркалом и натрите лицо кус
ком угля.

Если вы ждете гостей и вдруг за
метили на своем платье пятно, не 
огорчайтесь.. Это поправимо. 
Например, пятна от растительного 
масла легко выводятся бензином. 
Пятна от бензина легко снимаются 
раствором щелочи. Пятна от щело
чи исчезают от уксусной эссенции. 
Следы от уксусной эссенции надо 
потереть подсолнечным маслом. Ну, 
а как выводить пятна от подсолнеч
ного масла, вы уже знаете...

МЕБЕЛЬНЫЙ САЛОН I

Попп
Кухни,шкафы-купе, 

спальни и многое другое 
индивидуальное 
изготовление 

Кредит за 15 минут

М и а с с к и е■ЩгкУхни
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